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ВЫСТУПЛЕНИЕ Н. С. ХРУЩЕВА
на открытии московского Дворца пионеров 

и ш ко л ь  ни к о в 1 и ю н я  1962 г о д а
Дорогие товарищи!
Мы очень внимательно осмотрели 

московский Дворец пионеров, и 
школьников, прилегающую к нему 
территорию. Хорошо, очень хорошо 
ры все здесь*сделали. Разрешите мне 
от имени Центрального Комитета пар
тии и Совета Министров поздравить 
архитекторов; инженеров, рабочих, 
которые хорошо потрудились и, умело 
испбльзовав территорию, •создали хо
роший дворец для пионеров и школь
ников, который действительно от
вечает нашему времени. Простор
ные залы, в которых таю много 
воздуха и света, рабочие комнаты, 
благоустроенная территория —  все 
это создает хорошие условия для от
дыха и труда пионеров и школьни
ков. (Аплодисменты).

Разрешите поздравить также ком
сомол за его инициативу в этом 
добром деле, за то усердие, которое 
вы показали. Ведь комсомольцы не 
только проявили инициативу, но со
брали деньги для сооружения этого 
дворца, своим активным трудом 
непосредственно участвовали в соз
дании этого замечательного дворца! 
(Аплодисменты).

Мне очень понравилась выдумка 
архитекторов и художников, кото
рые проектировали и оформляли 
ваш дворец. Умелыми архитектурно
художественными приемами они ис
пользовали рельеф местности и со
здали не только хорошее, красивое 
здание, но весь этот комплекс. Это 
сооружение я считаю хорошим при
мером проявления мастерства и ар
хитектурно-художественного вкуса. 
(Аплодисменты).

Давая такую оценку, я, может 
быть, забегаю вперед, потому что не 
знаю, как оценит это сооружение 
архитектурно-художественная обще
ственность. Думаю, что в оценке 
таких сооружений трудно достичь 
единого мнения всех.

Ведь Вкусы у людей бывают раз
ные, всем не угодишь. Кому-то нра
вится, кому-то не нравится. Но мне 
нравится ваш дворец, и я высказы
ваю вам свое мнение. (Продолжи
тельные аплодисменты).

Хочу поздравить наш комсомол, 
пионерию и октябрят с тем, что се
годня они получают такой хороший 
дворец. Здесь многие из них будут 
иметь возможность проявить свои 
способности, так как созданы усло
вия и для труда, и для полезного от
дыха, для лучшего воспитания ха
рактера ребят. Это хороший подарок 
московским пионерам и школьникам, 
и я поздравляю вас, ребята, с этим 
подарком. (Аплодисменты).

Создавая такие дворцы, возводя 
заводы, фабрики, электростанции, 
борясь за улучшение жизни людей, 
за торжество коммунизма, мы всег
да должны с благодарностью и при
знательностью помнить о тех. кто 
своей героической борьбой за рабо
чее дело, нередко жертвуя жизнью, 
проливая кровь, завоевал нашему 
народу возможность-строить социа
лизм, коммунизм. Это ваши деды, 
отцы, братья, сестры, которые боро
лись против кровавого гнета цариз
ма, против господства капиталистов 
и помещиков, совершили Великую 
Октябрьскую социалистическую ре
волюцию, победно завершили войну 
против иностранных интервентов и 
гражданскую войну против врагов 
революции, разгромили немецко-фа
шистских захватчиков, пытавшихся 
поработить народы нашей страны. 
Это они, наш великий н-арод, своей 
героической борьбой и самоотвер
женным трудом дали возможность 
нынешнему поколению успешно 
строить коммунизм, с честью и сла
вой продолжать великое дело своих 
дедов, отцов, братьев, матерей и се
стер, чтобы гордо развевалось побе
доносное знамя, поднятое нашим 
бессмертным учителем В. И. Лени
ным, призывно звало народы всех 
стран бороться за дело рабочего 
класса, за дело трудового народа, за 
торжество коммунизма. Дело Лени
на, дело коммунизма —  верное дело! 
Оно неминуемо победит! (Бурны е ап
лодисменты).

Но, чтобы разумно использовать 
условия, которые были завоеваны 
вашими дедами, отцами, матерями, 
старшими братьями и сестрами, ум
ножать народные богатства, которы
ми мы располагаем, надо упорно 
трудиться. Ведь только трудом, в на
пряженной работе создаются все ма
териальные и духовные ценности 
человечества. Надо, чтобы вы учи
лись, и хорошо учились, приобре
тали знания, воспитывали из себя 
хороших строителей коммунизма.

Пионеры, комсомольцы должны с 
юных лет закалять свою волю, 
учиться понимать стоящие перед 
нашим народом задачи, настойчиво 
бороться с трудностями и недостат
ками, поддерживать слабых, вер
нее удерживать их от неразумных по
ступков с тем, чтобы всегда гордо 
носить звание пионера, комсомольца, 
а затем члена партии, быть достой
ными строителями коммунизма. 
(Бурные аплодисменты).

Октябрята, пионеры, комсомольцы 
всегда и во всем должны быть при

мером для своих сверстников. В шко
ле они должны иметь лучшие отмет
ки, должны не только сами учить
ся хорошо, но помогать своим то
варищам, чтобы весь класс, вся 
школа учились хорошо, имели хо
рошие отметки. Со школьной скамьи 
цадо рорпитывать в детях дух кол
лективизма, чувство локтя, товари
щества; каждый пионер, комсомо
лец должен поддерживать своего то
варища, друга, помогать ему. Это—  
непременное условие жизни совет
ского общества, советских людей, 
без которого нам нельзя успешно 
двигаться вперед. Ведь мы боремся 
за счастье всех людей, а не за 
счастье немногих, эксплуататоров, 
которое проповедуют в буржуазных 
странах.

Там сама жизнь вынуждает каж
дого человека бороться за право су
ществования, за то, чтобы не уме
реть с голоду. Идеологи капитализма 
называют существующий в капита
листических странах строй «свобо
дой предпринимательства». Одному из 
многих тысяч людей там удается воз
выситься, стать над многими, чтобы 
обогащаться, создавать капиталы за 
счет труда эксплуатируемых им лю
дей. О таких людях говорят: ему 
выпало счастье. Это не счастье, а 
вероломство, бессовестный грабеж 
равных себе, присвоение результа
тов их труда и за счет этого —  
личное обогащение.

Мы решительно выступаем и бо
ремся против такой звериной морали. 
Советские люди воспитываются на 
принципах коммунистического уче
ния, чтобы счастье одного не проти
воречило счастью всего общества, 
чтобы люди хотели счастья не толь
ко для себя, а для всего общества. 
Это самая высокая, благородная 
идея, которая может быть. Она, эта 
идея коммунистического общества, 
коммунистического отношения к лю
дям, и является нашим марксист
ско-ленинским учением. За ее во
площение в жизнь и борется наша 
Коммунистическая партия.

Вам, будущим строителям комму
низма, мы говорим —  будьте таки
ми же активными, бесстрашными и 
неутомимыми борцами за великое 
дело коммунизма, какими являются 
поколения людей, которым вы идете 
на смену, достойно несите знамя 
марксизма - ленинизма до полной 
победы нашего великого дела. (Б ур
ные аплодисменты). Это и есть вы 
полнение заветов нашего родного 
Ильича! Желаю вам успехов! (Б у р 
ные, продолжительные аплодис
менты).

Торжественное открытие Дворца 
пионеров и школьников Москвы
Н. С, Х РУЩ ЕВ — почетный гость московских ребят

М ОСКВА, 1. (ТАСС). Сегодня в 
торжественной обстановке открылся 
Дворец пионеров и школьников име
ни 40-летия Всесоюзной пионерской 
организации.

На открытие прибыл Первый сек
ретарь Ц К КПСС, Председатель Со
вета Министров СССР Н. С. Хру
щев. Никиту Сергеевича встречали 
секретарь Ц К КПСС, первый секре
тарь М ГК  КПСС П. Н. Демичев, 
секретари Ц К ВЛ КС М  С. П. Пав
лов и Л. К. Балясная, министр про
свещения РС Ф С Р Е. И. Афанасен

ко, председатель исполкома Моссо
вета Н. А. Дыгай, руководящие пар
тийные, советские и комсомольские 
работники, архитекторы, строители 
дворца. Пионеры преподнесли Ники
те Сергеевичу букеты цветов.

Товарищ Н. С. Хрущев совершил 
поездку на автопоезде по террито
рии парка, осмотрел аудитории, ма
стерские, классы дворца, побывал в 
зимнем саду.

Бурными аплодисментами встрети
ли участники торжественной линей
ки Никиту Сергеевича Хрущева, об

ратившегося к присутствующим с 
речью.

Товарищ Н. С. Хрущев разрезал 
алую ленточку у входа в главное 
здание Дворца пионеров и школьни
ков. Новый Дворец пионеров столи
цы открыт.

Замечательный подарок получили 
ребята в Международный день за
щиты детей. Этот подарок еще раз 
свидетельствует о большой любви 
народа, партии к юному поколению 
о той огромной заботе, которой ок
ружены дети в нашей стране.

Подъем сельского хозяйство-
д е л о  ВСЕГО НАРОДА

И З О Б И Л И Е  
БУДЕТ СОЗДАНО

Прочел я Обращение Ц К  ,
К П С С  и Совета Министров 
С С С Р  ко всему советскому на
роду и хочу сказать свое мне
ние. Я  — колхозник и всю свою 
жизнь проработал в родном 
селе Джапаридзе овцеводом.
Я  и сейчас продолжаю трудить
ся на этом посту, вместе со 
своими товарищами |ю  труду 
умножая колхозное богатство —  
отары овец.

Коммунистическая партия и 
Советское правительство дела
ют все для того, чтобы мак
симально увеличить' производ
ство сельскохозяйственных про
дуктов, в частности продуктов 
животноводства. Но мы пони
маем, что коммунистическое 
изобилие будет создано,лишь в 
том случае, если будут созданы 
лучшие условия для организа
ции производства, в том числе и 
для животноводства. Для строи
тельства животноводческих по
мещений, механизации ферм 
требуются огромные средства.
А  при нынешней механизации и 
производительности труда в жи
вотноводстве затраты на пропащ 
водство мяса и молока значи
тельно превышают те цены, по 
которым закупает эти продук
ты государство. Совершенно яс
но, что при таком положении 
колхозники не заинтересованы 
увеличивать производство этих 
продуктов. И поэтому с такой 
радостью '  восприняли джапа- 
ридзевские колхозники сообще
ние о повышении закупочных 
цен на продукты животновод
ства. /

Это создаст прекраснйФ воз
можности для роста производи
тельности труда в колхозах, а

это, в свою очередь, 
резко увеличит произ
водство продуктов жи
вотноводства.

Мы. сельские тру
женики, благодарим, за 
помощь сельскому хо
зяйству весь советский 
народ и сделаем все 
возможное, чтобы вне

сти свой весомый вклад в чашу 
изобилия.

В  нынешнем году моя брига
да получила от 650 овец 700 
ягнят и полностью сохрани
ла приплод. Обещаем умножить 
свои успехи.

Я  одобряю решение Совет
ского правительства. Только 
так, поддерживая и помогая 
друг другу,, мы, советские лю
ди, придем к коммунизму.

В. ТЕТВА Д ЗЕ, 
руководитель овцеводческой 
бригады колхоза села Д жа
паридзе Цителцкаройс к о г о  
района.

Мы одобряем!
За последние годы наша страна достигла огромных успехов в произ

водстве продуктов сельского хозяйства. Выросло благосостояние народа. 
Пройдет несколько лет, и советские люди будут полностью обеспечены всем 
необходимым, в том числе и продуктами животноводства. Большие перспек
тивы роста сельского хозяйства наметил мартовский Пленум Ц К КПСС.

Шагом на пути роста сельскохозяйственного производства являются 
мероприятия, осуществленные Советом Министров СССР о повышении за
купочных цен на скот и птицу. Эта мера безусловно поможет колхозам и 
совхозам резко увеличить производство мяса. Еще больше повысится мате
риальная заинтересованность всех колхозников и специалистов.в развитии 
общественного хозяйства, в максимальном увеличении производства сель
скохозяйственных продуктов при наименьших затратах труда и средств.

В Обращении ЦК КПСС  и Совета Министров СССР к народу говорит
ся: «Постоянный рост народного благосостояния — закон социалистическо
го общества, предмет главных забот Коммунистической партии и Советского 
правительства». Нет сомнения, что очень скоро мы добьемся настоящего 
расцвета всех отраслей сельского хозяйства и в том числе животноводства. 
И тогда благосостояние нашего народа достигнет самого высокого уровня» 
Мы верим, что так оно и будет.

Колхозники нашей артели, как и весь народ, приветствуют мудрое ре
шение Советского правительства. Животноводы колхоза обещают трудиться 
еше лучше. Наша задача — вырастить больше коров, свиней, птицы. Это

убудет нашим вкладом в общее дело 
создания изобилия продуктов сель-

У НАС ОДНА ЦЕЛЬ
С большим вниманием наша брига

да ознакомилась с Обращением Ц К 
КПСС и Совета Министров СССР 
ко всему советскому народу.

Это Обращение — по-настоящему 
откровенный разговор с нами о тех 
трудностях, которые возникают по
ка что в обеспечении города мясны
ми продуктами, и о том, как эти 
трудности в ближайшее время пре
одолеть.

За прошедшие годы было многое 
сделано, чтобы повысить производ
ство сельскохозяйственных продук
тов. Но спрос населения на них 
возрос еще больше и потому не 
удовлетворяется в полной мере.

Именно поэтому Коммунистическая 
партия и Советское правительство 
решили повысить закупочные цены, 
по которым колхозы и совхозы про
дают государству мясо и птицу.

Это мероприятие послужит тру
женикам села большим стимулом 
для повышения роста производства 
продуктов животноводства.

Мы не сомневаемся в том, что

производство мяса скоро значитель
но возрастет. И когда продуктов 
станет много, когда на их производ
ство будут снижены затраты тру
да, тогда можно будет уменьшить 
закупочные цены и снизить рознич
ные цены. х

Рабочий класс отлично сознает, 
что подъем сельскохозяйственного 
производства — кровное дело все
го нашего народа. Поэтому мы одоб
ряем мероприятия партии и прави
тельства, зная, что труженики села 
используют материальную помощь го
сударства для того, чтобы произво
дить все больше и больше продук
тов в количестве, которое полно
стью обеспечивало бы население.

Мы готовы всегда и во всем по
могать колхозникам — ведь у всех 
нас одна цель — коммунизм.

Я. Д ЗИ Д ЗИ КА Ш ВИ Л И . 
руководитель бригады комму
нистического труда тбилисско
го завода «Электросварка».

ского хозяйства. А от этого выигра
ет весь советский народ.

Б. Д АТУН АШ ВИ ЛИ , 
работник свинофермы колхоза 
села Вазисубани Гурджаак- 
ского района.

ДЛЯ ОБЩЕГО
Б Л А Г А

Наше село Цинагари находится в 
Ленингорском районе, где животно
водство является ведущей отраслью 
хозяйства. Поэтому для нас особен
но важно решение Советского прави
тельства о повышении закупочных 
цен, это создает материальный сти
мул для развития животноводства.

Я  слушала по радио Обращение 
Ц К  КП СС  и Совета Министров 
СССР ко всему советскому народу. 
Мне кажется, что не может быть в 
нашей стране человека, который бы 
не понял необходимость принятого 
решения и не одобрил политику Со
ветского правительства. Ведь все его 
усилия, все его действия направлены 

'* * т н а  дальнейшее укрепление могуще-

Ж А Т В А  Н А Ч А Л А С Ь
В правлении колхоза 

села Сакобо мы застали 
председателя артели Иса
ка Моисеевича Дзанашви- 
ли и инспектора-органи
затора Сигнахского произ
водственного колхоз н о- 
совхозного управл е н и я 
Илью Георгиевича Шу- 
штакашвили. Они спеши
ли на полевой стан, где 
шла уборка хлебов. Исак 
Моисеевич предложил нам 
поехать в поле вместе с 
ними.

...Машина «ГАЗ-69-А», 
управляемая председате
лей, с ходу помчалась че
рез село и вскоре, свер
нув влево, выскочила на 
прямую, как струна, доро
гу. На протяжении вось
ми километров по обеим 
сторонам дороги тянутся 
артельные виноградники, 
занимающие сто тридцать 
четыре гектара, кукуруз
ные поля и уже пожел
тевшие нивы, раскинув
шиеся почти на двух ты
сячах гектаров.

Я обратил внимание на 
отличное состояние вино
градников.

— Если град не по
бьет, — сказал Исак Мои
сеевич, — мы получим не
виданный у нас урожай 
ягод.

Да, наши ученые все 
еще в большом долгу у 
виноградарей, полеводов! 
Ведь градобитие до сих 
пор—бич сельского хо
зяйства.

...Мы на правом бере
гу Алазани. Шестидесяти

гектарный участок «Ка- 
лоеби» напоминает боль
шой желтый прямоуголь
ник. Одной стороной он 
упирается * берег реки, а 
противоположной, кажет
ся. п о Д х б 'А й т  в п л о т н у ю  к 
подножью Цив-Гомбор- 
ских гор.

Комбайнер Пируз Сеси- 
ташвили своим самоход^ 
ным комбайном «С-4» за
ранее обкосил «Калоеби». 
Он как бы проложил 
путь к посевам для двух 
прицепных комба й н о в 
«С-6», которые плавно 
двигались в нашу сторо
ну. Сегодня здесь убира
ют озимый ячмень самые 
опытные комба й и е р ы. 
Первым уборочным агре
гатом руководит Како Мо- 
сашвили. Четко работает 
коллектив его «степного 
корабля» — тракторист 
Владимир Д ж  о х а д з е, 
штурвальный Иосеб Дза- 
миашвили и два колхоз
ника из второй полеводче
ской бригады, руководи
мой Поре Хандолишвили. 
Ровный гул мотора с 
приближением маши н ы 
усиливается...

Вот первый агрегат 
проходит уже так близ
ко, что видно, как быстро 
вращающееся мотовило 
пригибает стебли с ко
лосьями к режущему ап
парату. И молниеносно 
срезанная острыми ножа
ми шестиметровая лента 
хлебов попадает в при
емную камеру комбайна 
и как будто проглаты
вается огромной пастью...

Рядом с уборочным агре
гатом движется грузовая 
автомашина, в кузов кото
рой из бункера комбайна 
выгружается обмолочен
ное зерно. Как только ку
зов наполнился, выгрузной 
шнек комбайна выключа
ют: зерно высыпается в 
бункер. Водитель автома
шины Иван Курхашвили 
отвозит зерно на недале
ко расположенный колхоз
ный сушильный ток и бы
стро возвращается к убо
рочному агрегату.:.

— Года дза назад,—ска- < 
зал Исак Моисеевич, — 
мы поступали иначе. Ко
гда бункер наполнялся 
зерном, агрегат останав
ливали. Звук сирены ком
байна оповещал об этом 
водителя автомашины, ко
торый подъезжал к бун
керу и забирал зерно.

Разгрузка зерна на хо
ду дает возможность каж
дому комбайнеру сэконо
мить в день по два ча
са. Подсчеты показывают, 
что это дает возможность 
закончить жатву в колхо
зе на два дня раньше, то 
есть за десять рабочих 
дней...

...Вот и второй убороч
ный агрегат, руководимый 
Партеном Якобашвили, 
проходит мимо нас. Его 
коллектив — тракторист 
Ило Инашвили, штурваль
ный, молодой парнишка 
Жюли Сеситашвили — ни 
в чем не хотят уступить 
впереди идущим...

В первый день жатвы 
здесь собралось много лю

дей. Руководитель тра
кторной бригады Георгий 
Турашвили беспокоится 
за работу механизмов.

— Мы вывели в поле 
свои комбайны уже дней 
пятнадцать назад.—гово
рит он. — Комбайнеры, 
трактористы с нетерпени
ем ждали сегодняшнего 
дня. И вот, наконец, жат
ва началась.

— Жатва началась, — 
с удовлетворением гово
рит и механик колхоза 
Иван Матвеенко. — Наши 
комбайнеры — л ю д и  
очень Опытные, но и они 
с волнением ждали пер
вый день косовицы. Те
перь они успокоятся.

Сегодня у сакобских 
хлеборобов очень хоро
ший день. Они начали по
жинать плоды своего тру
да. До 20 центнеров ячме
ня и 15 центнеров пшени
цы рассчитывают они на
молотить на круг... Кол
хозники собираются сей
час приступить и к вспаш
ке стерни и через день 
весь участок «Калоеби» 
засеять пожнивной куку
рузой. Будет за год два 
урожая с одного участка, 
будут дополнитель н ы е 
корма для животновод
ства!

С первой жатвой, вас, 
товарищи хлеборобы! Ж е
лаем вам закончить ее в 
сжатые сроки и без по
терь!

н. Я РО В . 
(Спец. корр. «Зари Востока»).

ства нашей Родины.
Е. ХУГУЛ УРИ , 

колхозница села Цинагари.

С м ы с л я м и
О БУДУЩЕМ

Ознакомившись с Обращением Ц К  
КПСС  и Совета Министров СССР, 
мы, рабочие, одобряем меры, прини
маемые партией и правительством 
по повышению закупочных цен на 
продукты животноводства и повы
шению розничных цен на мясо, мяс
ные продукты и масло животное. 
Понятно, что это — меры времен
ные. Но необходимость их проведе
ния вполне очевидна. Это позволит 
впредь значительно увеличить про
изводство продуктов животновод
ства и лучше удовлетворять потреб
ности населения в них.

Сознавая свой долг перед Роди
ной, мы поддерживаем проводимые 
партией и правительством мероприя
тия и сделаем все, чтобы быстрее 
претворить в жизнь великие планы 
коммунистического строительства.

В. ЕЛ И ЗА РА Ш В И Л И ,
руководитель бригады прессов
щиков электромашинного цеха 
Тбилисского электровозострои
тельного завода имени В. И. 
Ленина.

Т Р У Д О В А Я  П О Б Е Д А
Новую трудовую победу одержали 

рабочие, инженерно-технические ра
ботники и служащие Тбилисского 
электровозостроительного завода 
имени В. И Ленина. Они досрочно 
реализовали пятимесячную, произ
водственную программу четвертого 
года семилетки. Выпуск магистраль
ных электровозов против соответству
ющего периода прошлого года уве
личился в 1,5 раза. (ГрузТАГ).
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Уборка хлебов в колхозе села Сакобо Сигнахского района; слева  
такашвили.

— председатель колхоза И. Дзанашвили и инспектор-организатор Сигнахского производственного колхозно-совхозного управления И. Шуш-
.  Фото М.* Квирикашвили.



Вы сокая оценка работы труже
ников стальных магистралей на 
Всесоюзном, совещании работников 
железнодорожного транспорта, яр
кая речь Н . С. Хрущ ева на этом 
совещании вызвали среди всех 
железнодорожников новый труд», 
вой и политический подъем. Об 
уепехах, достигнутых многотысяч
ным коллективом Закавказской до
роги в борьбе за претворение в 
жизнь исторических решений X X I I  
съезда К П С С , за осуществление 
разработанного партией после ее 
X X  съезда генерального плана 
технической реконструкции ж е
лезных дорог говорил в своем до
кладе на собрании партийно-хозяй
ственного актива Закавказской 
дороги начальник дороги- Г . И. 
Кадагидзе.

За  период с 1Э55 года грузо
оборот дороги возрос более чем на 
50 процентов. По уровню грузо- 
обброта и росту производительно
сти труда Закавказская дорога опе
режает контрольные цифры семи
летнего плана на год, а по неко
торым другим показателям, в ча 
стности по среднесуточному про
бегу электровозов, уж е  превзошла 
еемилетнее задание. За  4 месяца 
четвертого года семилетки на З а 
кавказской дороге погру ж  е н о 
сверх плана 240 ты сяч тонн на
роднохозяйственных грузов — на 
12,8 процента больше, чем за 
соответствующий период прошло
го года. Перевыполняется также 
план пассажирских перевозок.

Закавказская магистраль явля
ется одной из наиболее электрифи
цированных среди железных дорог 
страны. 85 процентов всех перево
зок по ее стальным путям обес
печиваются электротягой.

На различных участках Закав
казской дороги, обслуживающей 
две братские республики —  Гр у 
зинскую С С Р  и Армянскую  С С Р , 
самоотверженно трудятся тысячи 
передовых людей, новаторов про
изводства.

Более 23 тысяч железнодорож
ников Закавказской дороги сорев
нуются за звание бригад и удар
ников коммунистического труда, а 
7.830 уже удостоены этого почет
ного звания. Заслуживает широкого 
распространения почин коллектива 
Самтредского отделения, решив
шего бороться за звание отделе
ния коммунистического труда.

Коллектив дороги уж е  при
ближается к выполнению ранее 
принятого социалистического обя
зательства на 1962 год. Это позво
ляет ему в ответ на Обращение 
Всесоюзного совещания железно
дорожников взять на себя новые, 
повышенные обязательства.

Однако, как отметил докладчик, 
поток грузов, предъявляемых до
роге быстро развивающимся на
родным хозяйством, требования к 
пассажирским перевозкам и тех
ническому состоянию транспорта 
с каждым днем растут. Это обя
зывает сосредоточить главное вни
мание на вскрытии Недостатков и 
выявлении неиспользованных ре
зервов, наметить новые рубежи, 
которыми предстоит в ближайшее 
время овладеть труженикам З а 
кавказской магистрали на различ
ных участках железнодорожного 
конвейера.

Девизом собрания актива яви
лись слова Н. С. Хрущ ева: «Д е
лать больше сегодня —  это зна
чить завтра иметь больше!»

В  своем докладе на Всесоюз
ном совещании железнодорожни
ков министр путей сообщения тов. 
Бещ ев отметил, что Закавказская 
дорога является одной из отстаю
щих по такому важнейшему пока
зателю, как оборот вагонов. Боль
шие простои и замедление оборота 
вагонов допускают два отделе
ния — * Тбилисское и Ереванское. 
В  первом квартале текущего года 
11 решающих и 78 промежуточ
ных станций не выполнили норму 
простоя вагонов. Среди них такие 
станции, как Тбилиси-грузовая, 
Навтлуги-вторая, Сухуми, Поти, 
Ереван, Ленинакан и др. К ак  от
метил докладчик, ряд руководи
телей отделений и других участ
ков дороги смирился с этим серь
езным недостатком, -не чувствует 
тревоги за то, что подвижной со
став плохо используется.

Весьма отрицательное влияние 
на оборот вагонов оказывает за 
держка их под погрузкой и вы 
грузкой на подъездных путях 
предприятий и организаций. за 
что им нередко приходится пла
тить крупные штрафы. Но штра- 
ф ы —  не выход из положения. Их 
можно было бы избежать при 
дружной и организованной сов
местной работе руководителей 
промышленных предприятий и ж е 
лезнодорожников, заботе тех и дру
гих прежде всего об интересах го
сударства.

Докладчик вносит предложение 
передать подъездные пути пред
приятий, не имеющие для них тех
нологического значения, дороге, с 
тем чтобы возложить их содержа
ние на железнодорожников, имею
щих большой опыт и возможности 
в этом деле.

Важной народнохозяйственной 
задачей является более рацио
нальное комплексное использова
ние железных дорог и автотранс
порта. Это позволит сконцентриро
вать грузовые операции на мень
шем числе станций, централизо
вать завоз и вывоз большинства 
грузов, механизировать их обра
ботку.

Докладчик говорит о том, что 
электрификация, охватившая три 
четверти всей протяженности З а 
кавказской дороги, развивается 
некомплексно с другими видами 
хозяйства, что мешает полному 
использованию преимуществ элек
тротяги. В  течение длительного 
времени решающие станции доро 
ги не развивались, а технологиче
ские процессы на них не совер-

На собрании партийно-хозяйственного антива Занавназсной железной дороги
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шенствовались. До последнего 
времени не было даже станций с 
полугорками. Сортировочная рабо
та распылена. Поезда почти на 
каждой участковой станции пере
рабатываются, чтф резко замедля
ет продвижение грузов и удоро
жает себестоимость перевозок.

Сейчас на Закавказской дороге 
удлиняются станционные пути и 
усиливается энергоснабжение на 
лимитирующих участках. После 
этого будет приступлено к замене 
электровозов «ВЛ-22* на более 
мощные —  восьмносные. Внедре
ние этих мощных локомотивов на 
всем Главном ходу позволит уве
личить и унифицировать вес гру
зовых поездов, поднять скорости 
движения, удлинить тяговые пле
чи и вместе с ростом провозной 
способности обеспечит улучшение 
использования электровозов.

Одновременно приступлено к 
осуществлению мероприятий, свя
занных с увеличением перераба
тывающей способности основных 
станций.

На дороге есть немало прекрас
ных образцов использования ме
ханизмов. Но это дело, и в осо
бенности механизация погрузочно- 
разгрузочных работ, поставлено 
еще неудовлетворител ь н о. Н е 
обходимо увеличение парка ме
ханизмов за счет лучших и 
наиболее производитель н ы х м а 
шин, выпускаемых нашей про
мышленностью. М ы надеемся, го
ворит докладчик, что Министер
ство путей сообщения окажет нам 
в этом необходимую помощь.

Много внимания было уделе
но в докладе улучшению пассажир
ских перевозок. Тов. Кадагидзе 
напомнил слова Н. С. Хрущева: 
«поездка в поезде должна быть 
для людей своего рода отдыхом, 
чтобы человек сходил с поезда с 
хорошим настроением».

Дорога обслуживает Черномор
ское побережье, привлекающее 
огромные массы  туристов и от
дыхающих. замечательные здрав
ницы с мировой славой —  Цхал- 
тубо. Боржоми и другие. Это еще 
более повышает ответственность 
наших железнодорожников, гово
рит докладчик, за улучшение пас
сажирских перевозок, за образцо
вую чистоту на вокзалах, за веж 
ливое и культурное обращение с 
пассажирами.

Новая Программа К П С С  тре
бует от железнодорожников значи
тельно повысить скорости движе
ния поездов. Речь  идет о скоро
стях порядка 80— 100 км. в час, 
а для пассажирских поездов — 
даже 160 км.

Новые, более мощные электро
возы будут работать на нашей 
дороге на удлиненных тяговых 
плечах в 500— 600 километров, 
без захода в депо.

Удлийёйие плеч при сменном 
обслуживании локомотивов брига
дами потребует повышения каче
ства профилактического ремонта 
электровозов, подлинно комму
нистического отношения к труду 
со стороны локомотивных бригад 
и ремонтников.

Серьезным испытанием явятся 
повышенные скорости движения и 
для работников вагонного хозяйст
ва. Они должны гарантировать 
пробег подвижного состава без 
осмотра на расстояние до 300 ки
лометров. а в дальнейшем и до 
500—  600 километров.

За последнее время на Закав
казской магистрали ликвидиро
вана профессия поездных вагон
ных мастеров. Это высвободило 
до 400 человек и позволило уси
лить пункты технического осмот
ра вагонов на крупных станциях. 
При всем этом качество осмотра 
поездов пока еще не находится на 
должной высоте. По вине вагонни
ков допускаются отцепки вагонов 
в пути и нарушения графика дви
жения поездов.

Далее докладчик говорит о 
том. какие новые, высокие требо
вания предъявляет п о вы ш ен и е  
скоростей к работникам пути и 
движения поездов. На днях, гово
рит он, вошел в действие летний 
график движения поездов, в кото
ром повышены скорости, сокраще
ны стоянки, предусмотрено сокра
щение времени оборота локомо
тивов. Выполнение этого графи
ка поднимет эксплуатационную 
работу на более высокий уровень. 
За первые дни работы по новому 
графику он выполнен на Закавказ
ской железной дороге на 100 про
центов.

Докладчик называет много тру
жеников Закавказской магистра
ли, показывающих образцы умело
го вождения тяжеловесных поез
дов, образцового проведения ре
монтных работ, четкой организа
ции движения. Среди них знатные 
машинисты —  Читиашвили из Тби
лиси. Мелкадзе из Сухуми. Ге- 
леишвили из Самтредиа, Сафарян 
из Ленинакана, дорожные мастера 
и бригадиры пути — Гамкрелидзе. 
Иашвили. Осадзе. Атоян. Мелко- 
нян. слесари-ремонтники Тбилис
ского депо —  Мосемгвдлишвилн, 
Хашурского депо — Давитадзе, 
Самтредского — Ловенец, дежур
ные по отделениям Гвелесиани, 
Вашакидзе, Мноян, поездные дис
петчеры Квиникадзе, Недзельв- 
ская. Сурмава, Минасян и многие 
другие. Тов. Кадагидзе призывает 
изучать и широко распространять 
опыт новаторов, внедрять его на 
всех участках большого и много
гранного хозяйства дороги.

Докладчик остановился на во
просе об обеспечении безопасно
сти движения Он отметил, что ра
ботники Закавказской дороги сде
лали правильные выводы из кри
тики. которой была подвергнута 
их работа в этом отношении на 
X X I  съезде Компартии Грузии. 
Свыше двух тысяч передовых лю
дей магистрали, в том числе пен
сионеры. являю тся общественными 
ревизорачж по безопасности дви
жения.

Однако, несмотря на принятые 
меры, мы, говорит докладчик, пока

мых результатов, особенно на Тби
лисском отделении, где еще допу
скается много случаев нарушений 
правил технической эксплуатации 
и брака в работе. Интересы дела 
требуют дальнейшего расширения 
участия общественности в этой ра
боте, и сейчас мы ставим вопрос о 
том. чтобы борьбу за обеспечение 
безопасности движения проводить 
под лозунгом «Каждый железно
дорожник в свое свободное вре
мя —  общественный ревизор».

Докладчик анализирует ход ка
питального строительства. В  этом 
году объем капиталовложений по 
дороге возрос на 10 процентов. 
Строительные организации улуч
шили работу и осваивают выде
ляемые средства. В ся  их деятель
ность направлена к тому, чтобы 
усилить техническую вооружен
ность дороги, облегчить труд же
лезнодорожников. улучшить их 
быт. Но все еще допускаются на
рушение сроков строительства и 
задержка ввода объектов в экс
плуатацию. сдача их с недодел
ками.

Все более полно и широко про
является забота партии и прави-

роги с новой силой развернулось 
социалистическое соревнование за 
успешное выполнение боевых за
дач. поставленных перед железно
дорожниками. Труженики Закав
казской железной дороги успешно 
борются за досрочное завершение 
плана перевозок народнохозяйст
венных грузов на 1962 год. В ы 
ступавшие критиковали недостат
ки в работе, вскрывали имеющие
ся резервы, вносили предложения 
по быстрейшему выполнению при 
нятого партией генерального пла
на технической реконструкции же
лезных дорог, по улучшению мас
сово-политической и политико-вос
питательной работы среди желез
нодорожников.

— В  осуществлении своей ос
новной задачи —  выполнения пла
на перевозок грузов и пассажиров 
определенных успехов добился и 
коллектив нашего отделения, —• 
говорит начальник Тбилисского от
деления Закавказской железной до
роги Д. Д. Беридзе. — Грузооборот 
в отделении увеличился в 1961 го
ду по сравнению с 1955 годом на 
68 процентов. Мы бесперебойно

ханизмы. Оратор предлагает часть 
из них передать для эксплуатации 
Министерству автотранспорта. Он 
ставит также вопрос об использо
вании некоторых железнодорож
ных вокзалов и станций одновре
менно и для автомобильных пере
возок.

На трибуне знатный машинист 
Самтредского локомотивного де
по. депутат ' Верховного Совета 
С С С Р  3. А. Гелеишвилн. Кол
лектив депо, заявил он, успешно 
выполняет свои технико-экономи
ческие показатели. Перевыполне
ны задания по скорости движения 
и обороту электровозов, улучшено 
качество ремонта локомотивов. 
Все машинисты депо овладели ма
стерством вождения тяжеловесных 
поездов.

В  депо широко развернулось со
ревнование за звание предприятия 
коммунистического труда. 27 
бригадам машинистов и ремонти
ровщиков и коллективам четырех 
цехов это почетное звание уже при
своено.

Начальник Ереванского отделе
ния Закавказской железной доро
ги Г. С. Степанян поделился опы-

На с н и м к е :  участники собрания партийно- хозяйственен) актива Закавказской железной дороги
знатные машинисты (слева направо) депутат Верховного Совета СССР, машинист Ленинаканского электро
возного депо А. Черноморян. Герой Социалистического Труда, машинист-инструктор Тбилисского электровоз
ного депо Г. Богверадзе, Герой Социалистического Труда, машинист-инструктор Ленинаканского электро
возного депо С. Микаелян, депутат Верховного Совета СССР, машинист локомотивного депо станции Са

мтредиа 3. Гелеишвили. Фото В. Гинзбурга.

тельства об улучшении условий 
труда и быта железнодорожников.

С каждым годом возрастают тем
пы жилищного строительства: В  
этом году железнодорожники За 
кавказской дороги получат до 50 
тысяч квадратных метров новой 
жилой площади. В  прошлом году 
вслед за завершением перехода на 
7-часовой рабочий день основная 
масса железнодорожников перешла 
на новые условия оплаты труда, 
при которых заработок низкооп
лачиваемой категории повысился 
в среднем на 22 процента. Многое 
делается для улучшения медицин
ского обслуживания железнодо
рожников, развития общественного 
питания, торговой сети на линей
ных станциях и улучшения работы 
культурно-бытовых учреждений.

В  ответ на отеческую заботу 
партии и правительства железно
дорожники. как и все советские 
люди, шире развертывают сорев
нование за досрочное выполнение 
заданий . семилетки.

Тов. Кадагидзе останавливает
ся на финансово-экономической 
деятельности отделений и пред
приятий дороги и ее результатах.

В  первом квартале текущего 
года в этой области достигнуты 
неплохие итоги. В  то время как в 
прошлом году план по прибыли 
остался невыполненным, за первые 
месяцы текущего года прибыль 
от перевозок по дороге составила 
3.082 тысячи рублей, т. е. 174 
процента плана. Однако внимание 
экономической работе уделяется 
далеко не везде. Это видно из то
го, что 18 предприятий Закавказ
ской дороги в первом квартале те
кущего года работали убыточно. 
Половина из них находится в Ере
ванском отделении.

Создается впечатление, указы 
вает докладчик, что вопросы эко
номики и финансов некоторые ру
ководители передоверили счетным 
работникам, а сами
ими в квартал раз— перед тем как 
приехать с отчетом в Управление 
дороги.

Экономическая работа требует 
к себе постоянного внимания. Убе
дите чьным примером того, чего 
можно достичь при правильном

Руководстве хозяйством, является 
бнлнсский паровозо-вагоноремонт- 

ный завод. В  течение долгого вре
мени это предприятие отставало.

Правильно восприняв критику и 
мобилизовав свои силы, коллектив 
завода в первом квартале этого 
года добился резкого улучшения 
работы и перевыполнения показа
телей производственно-финансово
го плана, за что удостоился пере
ходящего Красного знамени Мини
стерства путей сообщения С С С Р  и 
Ц К  профсоюза рабочих железно
дорожного транспорта и первой 
денежной премии.

Нет сомнения, говорит в заклю
чение тов. Кадагидзе, что коллек
тив Закавказской железной доро
ги. опираясь на помощь партийных 
и советских организаций Грузии и 
Армении, выполнит свой долг пе
ред Родиной и внесет достойный 
вклад в дело строительства ком
мунистического общества в наше!) 
стране.

По докладу тов. Г. И. Кадагидзе
развернулись прения. Ораторы от- 

еще полностью не достигли желае-1 мечали, что на предприятиях до-

удовлетворяем нужды народного 
хозяйства к  перевозках. к»:г".

Успешно ведется борьба за со
кращение себестоимости перевозок 
без существенного увеличения ло
комотивного парка. По сравнению 
с 1955 годом средний вес поезда 
возрос в 1962 году на 26 процен
тов. Это результат, прежде всего, 
широкого распространения среди 
локомотивных бригад,, работников 
станций и диспетчеров опыта фор
мирования и вождения тяжеловес
ных поездов.

Наряду с успехами коллектив 
Тбилисского отделения дороги име
ет существенные недостатки. Из-за 
низкого уровня осуществления гра
фика движения поездов не выпол
няются задания по среднесуточно
му пробегу локомотивов, по скоро
сти движения поездов, по обороту 
вагонов.

Машинист Ленинаканского элек
тровозного депо С. X . Матнишян 
рассказал участникам партийно-хо
зяйственного актива об успехах 
коллектива депо в вождении тяже
ловесных поездов. Здесь подготов
лены квалифицированные кадры 
машинистов и помощников маши
нистов.-Оратор отмечает, что локо
мотивный парк Ленинаканского 
электровозного депо используется 
недостаточно. Необходимо, говорит 
он, ускорить электрификацию же
лезнодорожной линии Ленинакан — 
Ереван.

— Коллектив Сухумского кон
дукторского резерва,— сказал глав
ный кондуктор резерва Ф . В. 
Еж ак, —  соревнуется с Самтред- 
ским, Туапсинским и Ленинакан- 
ским кондукторскими резервами за 
получение почетного звания кол
лектива коммунистического труда. 
Д ля повышения технического и 
экономического уровня железно
дорожников в кондукторском ре
зерве успешно работают семина
ры по изучению конкретной эко- 

занимаются номики производства, кружки тех
нического минимума, изучается и 
обобщается опыт новаторов транс
порта. Это помогает нам успешно 
выполнять и перевыполнять пла
новые задания.

Министр .автомобильного транс
порта Грузинской С С Р  Т. Н. Дави
ташвили посвятил свое выступле
ние развитию автомоби л ь н о г о 
транспорта и росту перевозок гру
зов и пассажиров в республике. 
Перевозки грузов автотранспортом 
в 1961 году увеличились по срав
нению с 1959 годом в" четыре раза, 
а централизованные перевозки — 
в шесть раз. Последние дают осо
бенно большой экономический эф
фект. Однако руководители неко
торых хозяйственных организаций 
это недооценивают. Так. например, 
из-за плохой организации работы 
по погрузке на Тбилисской метал- 
лобазе ежедневно по четыре и бо
лее часов простаивают 100— 150 
грузовых автомобилей.

Тов. Давиташвили отмечает, что 
железная дброга производит мно
го нерентабельных перевозок на 
близкие расстояния. Эти работы 
может успешно и дешерле выпол
нить автотранспорт. М ы  можем, 
говорит он, полностью обеспечить 
перевозку для строек из Рустави 
в Тбилиси цемента и из Метсхи в 
Тбилиси кирпича. На многих пред
приятиях и стройках неэффектив
но используются погрузочные ме

том работы коллективов предприя
тий отделения в деле выявления и 
использования внутренних резер
вов. Паровозники Ереванского де
по решили удвоить пробег парово
зов между подъемочными ремонта
ми, ликвидировать пережог топли
ва и добиваться, чтобы все локо
мотивные бригады дали экономию. 
Рационализаторы и изобретатели 
отделения взяли обязательство 
внести в Фонд семилетки 500 ты 
сяч рублей. Выступающий от име
ни коллектива отделения обязал
ся устранить имеющиеся' недостат
ки в работе.

Коллектив станции Батуми, го
ворит начальник станции Ш . Ф . 
Барамия, значительно перевыпол
нил план Погрузки и выгрузки ва
гонов за четыре месяца текущего 
года. При этом простой вагонов 
снижен на 1,3 часа и 94 процента 
всех грузовых поездов отправле
ны тяжеловесными. Тов. Барамия 
ставит вопрос об удлинении путей 
станции Батуми и оснащении стан
ции новейшими техническими сред
ствами. Он предлагает, чтобы пор
товики Батуми, по примеру других 
портов страны, организовали по
грузку перевалочных грузов без 
участия представителей железной 
дороги.

Вопросам строительства новых 
железнодорожных линий, пред
приятий, культурно-бытовых зда
ний и жилищ и применения при их 
сооружении индустриальных мето
дов посвятил свое выступление на
чальник треста «Зактрансстрой»
А . Т. Цатуров. Он сказал, что уже 
в ближайшие годы Закавказская 
железная дорога будет дорогой 
сплошной электрификации.

Однако, наряду с успехами, в 
деятельности треста еще имеются 
существенные недостатки: нерит
мичность сдачи объектов в экс
плуатацию, неполное использова
ние машин и механизмов. В  ряде 
случаев на стройках недостаточно 
четко организован труд. Тов. Ца
туров критикует проектные орга
низации, которые несвоевременно, 
с большим опозданием сдают тре
сту техническую документацию и 
рабочие чертежи.

—  Коллектив нашего завода,—  
говорит руководитель бригады 
коммунистического труда Тбилис
ского паровозо-вагоноремонтного 
завода В . Д. Птащук, —  с начала 
года взял высокие темпы и добил
ся хороших технико-экономических 
показателей. Улучшению работы 
длительное время отстававшего 
предприятия способствовали не 
только организационно-техниче
ские мероприятия, но и широко 
развернувшееся социалистическое 
соревнование за досрочное выпол
нение плана 1962 года. Почетное 
звание коллективов коммунисти
ческого труда уже носят 27 
бригад. 2 отделения и один цех. 
За  право именоваться ударника
ми коммунистического труда сорев
нуются 780 производственников.

Начальник Кмроваканской ди
станции пути А . П. Бежанян го
ворил об улучшении путевого хо
зяйства. Необходимо механизиро
вать основные трудоемкие работы 
по ремонту путей, с  полной на
грузкой использовать имеющиеся 
механизмы, организовать изготов
ление запасных' частей к механиз
мам для путевого хозяйства.

—  Внедрение передовых мето
дов труда —  это громадный ре
зерв улучшения работы дороги,— 
заявил председатель Закавказско
го дорожного комитета профсоюза 
рабочих железнодорожного транс
порта Г . И. Жоржоладзе. —  Од
нако борьба за внедрение передо
вых методов труда пока еще не 
стала на предприятиях Закавказ
ской железной дороги законом, 
таким же обязательным для руко
водителей, как борьба за выполне
ние государственного плана.

Необходимо широко внедрять 
на дороге метод скоростного фор
мирования и расформирования по
ездов, лучшего использования 
подвижного состава, поточно-коль
цевого метода текущего содержа
ния пути, агрегатного метода ре
монта электровозов. Надо всемер
но улучш ать работу постоянно 
действующих производственных сот 
вещаний.

Председатель Совнархоза Гру
зинской С С Р  Г. И . Чоговадзе 
остановился на вопросах взаимо
связей Совнархоза республики с 
Закавказской железной дорогой. 
Из года в год растет грузооборот 
по Грузинскому экономическому 
району. Только в 1961 году же
лезнодорожные перевозки возрос
ли по сравнению с 1960 годом на 
7,3 процента. При столь значи
тельном росте грузопотока техни
ческая оснащенность железнодо
рожных цехов промышленных 
предприятий за последние 4 года 
осталась почти на прежнем уровне.

Благодаря установлению тесно
го делового контакта между сов
нархозом и Закавказской дорогой 
стало более реальным планирова
ние перевозок. Повысилась эффек
тивность использования подвиж
ного состава.

Совнархоз наметил конкретные 
мероприятия по улучшению рабо
ты транспортных цехов промыш
ленных предприятий, особенно по 
механизации погрузочно-разгрузоч
ных работ, увеличению фронтов 
погрузки, выгрузки и слива. Осу
ществление их значительно сокра
тит простой железнодорожных ва
гонов при погрузке и разгрузке 
промышленными предприятиями.

О постановке партийно-массовой 
работы среди локомотивных бригад 
говорил секретарь партбюро С у 
хумского локомотивного депо С. И . 
Леквеишвили. Партийная органи
зация заботится о развитии обще
ственных начал. Хорошо работают 
комиссии партийного контроля по 
ремонту электроподвижного соста
ва, по локомотивным бригадам. Ко 
миссии помогают совершенствовать 
организацию производства и стро
го соблюдать технологический про
цесс. Партбюро широко используй 
ет уставное право контроля дея
тельности администрации, добива
ется сплоченности коллектива и 
успешного претворения в жизнц 
поставленных задач.
• —  Железнодорожники Сам'гред- 
ского отделения первыми на За 
кавказской железной дороге раз
вернули соревнование за получе
ние почетного звания отделения 
коммунистического труда, —  гово
рит начальник Самтредского отде
ления дороги Л. Г . Вардосанидзе.— 
Проделана большая работа по уве
личению грузовых переврзок, по 
улучшению обслуживания пасса
жиров. За  достигнутые успехи в 
первом квартале 1962 года кол
лективу отделения присуждено пе
реходящее Красное знамя Управ
ления дороги и Дорпрофсожа и 
первая премия, а во всесоюзном со
циалистическом соревновании ж е 
лезнодорожников —  третья денеж
ная премия.

Эти успехи были бы еще боль
шими, если бы руководители тре
ста «Ткибулуголь» проявили ини
циативу и сократили простой ваго
нов. Предприятия этого треста по 
субботам и воскресеньям резко со
кращают, а ночью и вообще редко 
производят разгрузку и погрузку 
вагонов. Этого нельзя сказать о 
предприятиях треста «Чиатурмар- 
ганец», где погрузочно-разгрузоч
ные работы ведутся бесперебойно.

Вопросам внедрения передовых 
методов труда, действенности со
циалистического соревнования, ме
ханизации погрузочно-разгрузоч
ных работ посвятили свои выступ
ления секретарь парторганизации 
станции Ереван А. А . Геворкян и 
председатель месткома станции 
Самтредиа Б . С. Цанава. Началь
ник железнодорожного о т д е л а  
транспортного управления Совнар
хоза Армянской С С Р  Е . Л . Абра
мян остановился на вопросе о бо
лее эффективном использовании 
внутризаводских железнодо рож- 
ных путей и подвижного состава.

—  Всесоюзное совещание ра
ботников железнодорожного транс
порта войдет в историю развития 
железных дорог С С С Р  новой за 
мечательной страницей,— сказал в 
своем выступлении заместитель 
министра путей сообщения С С С Р
В . С. Гаврилов. —  Мы с огром
ным волнением слушали проник
нутую отеческой заботой о труже
никах транспорта речь товарища 
Н. С. Хрущ ева, в которой он, на
ряду с высокой оценкой скромно
го труда железнодорожников, глу
боко раскрыл роль и значение 
транспорта в обеспечении небыва
лого расцвета экономики нашей 
страны, прокладывающей всему 
человечеству путь к коммунизму. 
В ся  неиссякаемая энергия желез
нодорожников, творческая инициа
тива и активность должны быть 
направлены на то, чтобы каждый 
на своем участке выполнял н пе
ревыполнял производственные пла
ны, ибо только повседневный и 
упорный труд —  залог успешного 
осуществления великих предначер
таний нашей славной Коммунисти
ческой партии.

Недавно коллектив коммунисти
ческого труда Москва-Сортировоч- 
ная при обсуждении Обращения 
участников Всесоюзного совеща
ния железнодорожников в Кремле 
горячо поддержал и подхватил при 
зыв Н. С. Хрущева, выдвинутый 
им в речи на Всесоюзном совеща

нии работников железнодорожного 
транспорта: «Делать больше сего 
дня —  это значит завтра иметь 
больше!» Коллективы предприятий 
железнодорожного тран с п о р * а 
страны, в том числе и Закавказ
ской железной дороги, сделали 
инициативу коллектива депо М0с. 
каа-Сортировочная знаменем ново
го трудового подъема. Можно не 
сомневаться в том, что это только 
начало могучего соревнования, ко
торое с новой силой развертыва
ется во всех отделениях Закавказ
ской магистрали, аналогично то
му, как это происходит сейчас на 
всех железных дорогах нашей ве- 
ликой Родины,— соревнования з4 
успешное претворение в жизнь ис
торических решений X X I I  съезда 
К П С С  и Программы партии.

Наряду с успехами в производ
ственно-финансовой деятельности 
дороги имеются существенные не
достатки. В  текущем году не вы
полняются нормы оборота вагонов, 
неудовлетворительно организованы 
работы на грузовых станциях, не 
выполняется полночью  график 
движения поездов. Неудовлетвори- 
тельно реализуется план капиталь
ного строительства. Так, план за 
четыре месяца этого года выпол
нен лишь на 29 процентов. Не про
является достаточно заботы о со
держании инженерных сооруже
ний. Все эти недочеты коллектив 
Закавказской железной дороги мо
жет изжить и выйти в ряды самых 
передовых дорог страны.

У железнодорожников Закав
казской магистрали большие про- 
изводственные резервы. Их надо 
использовать для успешного' вы
полнения государственных планов. 
Надо улучшить использование ло
комотивов, добиться, чтобы они как 
можно больше находились в дви
жении и везли полногрузные и 
полносоставные поезда. В  этом де
ле необходимо применять ценный 
опыт работы Восточно-Сибирской 
магистрали.

Огромным резервом является 
дальнейшее ускорение оборота ва
гонов. Этого надо достичь улучше
нием ритма грузовой работы, коо
перированием и комплексным ис
пользованием технических средств 
железной дороги и клиентуры. 
Большие возможности заложены в 
более правильной организации пла
нирования перевозок, лучшей ко
ординации работы всех видов 
транспорта.

Необходимо обеспечить согла
сованную работу основных видов 
транспорта нашей страны, с тем 
чтобы наиболее полно удовлетво
рить потребности в перевозках с 
наименьшими транспортными из
держками.

В  целом Закавказская железная 
дорога работает рентабельнб, но, 
наряду с передовыми предприяти
ями, 18 предприятий являются не
рентабельными.* Надо глубоко изу- 
чи'ть положение каждого из них, 
'йомочь ИМ улучшить свою работу, 
стать рентабельными. Для этого 
имеются все воя^можности.

Остановившись на работе Закав
казской железной дороги, тов. 
Гаврилов говорит, что партия и 
правительство оказывают большую 
помощь в техническом перевоору
жении Закавказской магистрали, 
которая уже ряд лет в основном 
работает на электровозной тяге. 
Многие участки оснащены авто
блокировкой. ряд станций оборудо
ван электроцентрализацией. Доро
ге предстоит проделать большие 
работы по строительству вторых 
путей, электрификации и автома
тизации производства, развитию 
станций и узлов.

Лучшему использованию техни
ческих средств транспорта, а так
же увеличению пропускных и про
возных способностей дороги будет 
способствовать проводимое на же
лезных дорогах повышение ско
ростей поездов, движение поездов 
на целых направлениях.

—  Всесоюзное совещание же
лезнодорожников, —  говорит в за
ключение оратор,— послужит мрш- 
ным стимулом дальнейшего подъе
ма работы транспорта, вызовет у 
всех железнодорожников новый 
прилив сил и энергии, стремление 
ответить на заботу партии и пра
вительства самоотверженным тру
дом.

Выступающие здесь поделились 
своим опытом работы, внесли ряд 
предложений по организационным 
и хозяйственным вопросам, по 
улучшению деятельности различ
ных звеньев транспорта, выска
зали критические замечания по ра
боте хозяйств, отделений и служб. 
Руководство дороги и Министерст
во путей сообщения самым внима
тельным образом рассмотрят все 
эти предложения и замечания и 
примут необходимые меры к то
му, чтобы все передовое и прогрес
сивное получило широкое распро
странение на дороге.

Нет сомнений в том, что коллек
тив Закавказской дороги прилежит 
все свои силы к тому, чтобы оп
равдать высокое доверие и с 
честью справиться с новыми боль
шими задачами по перевозкам гру
зов и пассажиров. Порукой- то
му —  воспитанные Коммунисти
ческой партией, беспредельно пре
данные делу коммунизма наши 
славные кадры железнодорожни
ков Закавказской магистрали, ко
торые готовы выполнить, как и
все советские железнодорожники, 
любое задание нашей родной пар
тии и Советского правительства.

На партийно-хозяйственном ак
тиве с речью выступил кандидат 
в члены Президиума Ц К  КПСС, 
первый секретарь Ц К  Компартии 
Грузин В . П. Мжаванадзе.

Собрание партийно-хозяйствен
ного актива примяло по обсужден
ному вопросу решение, в кото
ром определены новые, повышен
ные социалистические о б я за те л ь 
ства железнодорожников З а к а в к а з 
ской магистрали на четвертый год 
семилетки.

С большим воодушевление'' 
приняли участники собрания при
ветственную телеграмму на имя 
Центрального Комитета КП СС  и 
Совета Министров Союза ССР-

(ГрузТА Г).



Р е ч ь  т о в а р и щ а  В. П. М ж а в а н а д з е
на собрании партийно-хозяйственного актива Закавказской железной дороги 30 мая 1962 года

Первым долгом позвольте мне от | радуемся атому я  желаем работникам 
имев» Центрального Комитета Ком-1 транспорта новых успехов».
партии Грузии в Совета Министров 
республики передать вам н в вашем 
лице всему замечательному коллек
тиву Закавказской железной дороги 
сердечный привет и пожелать вам 
самых лучших успехов в вашей ра
боте по выполнению задач, постав- 
ленных перед вами страной к Ком
мунистической партией Советского 
Союза.

Партийные и профсоюзные орга
низации дороги, хозяйственные ру
ководители, весь многотысячный кол
лектив Закавказской магистрали, ма
гистрали двух братских республик —  
Грузин и Армении— неплохо начали 
четвертый год семилетки и первые 
пять месяцев идут с опережением по 
выполнению всех основных эксплуа
тационных измерителей.

Мы считаем, что сегодняшний ак
тив работников Закавказской дороги 
был организован хорошо и прошел 
на высоком уровне. Участники акти
ва хорошо понимают задачи, стоя
щие перед транспортом. В докладе 
тов. Кадагидзе и в выступлениях то
варищей были вскрыты недостатки, 
критически освещена работа дороги 
и намечены пути для решения тех 
больших задач, которые поставлены 
перед железнодорожным транспор
том.

Три недели отделяют нас от Всесо
юзного совещания железнодорожни
ков в Кремле. За это время мы еще 
полнее осбзнали историческое зна
чение этого совещания, призванно
го положить начало новому подъему 
в развитии железнодорожного транс
порта в период развернутого строи
тельства коммунистического обще
ства.

Решения X X II съезда, Программа 
нашей партии вызвали небывалый 
подъем, прилив творческой активно
сти и трудового энтузиазма. На ог
ромных просторах нашей Родины 
идет активная, созидательная работа 
по дальнейшему увеличению выпу
ска промышленной продукции и про
изводства сельскохозяйственных про
дуктов. Это, в свою очередь, вызы
вает неуклонное и все возрастающее 
увеличение перевозок грузов.

Железнодорожный транспорт Со
ветского Союза уже сейчас выполня
ет грузооборот, который вдвое боль
ше грузооборота железных дорог 
Соединенных Штатов Америки, и пе
рекрывает грузооборот всех капита
листических стран, вместе взятых.

Если наши железные дороги се
годня успешно справляются с такой 
нагрузкой, то здесь помимо органи
зованного и сознательного труда мил
лионов железнодорожников решаю
щую роль играет то, что ленинский 
Центральный Комитет КПСС и лично 
Н. С. Хрущев проявили прозорли
вость и большую государственную 
мудрость в осуществлении на транс
порте смелой технической реконст
рукции на базе электрификации, 
внедрения новых видов техники —  
прогрессивных *видов тяги, автома
тики и механизации.

Широкий размах работ в этой об
ласти, осуществленный по директи
вам XX съезда партии, выдвинул 
наш транспорт на первое место в ми
ре по темпам электрификации и про
тяженности электрифицированных 
линий. Нам приятно отметить, что 
Закавказская железная дорога явля
ется пионером в деле электрифика
ции магистрального транспорта Со
ветского Союза и вместе с другими 
передовыми дорогами настойчиво до
бивается полного перевода движения 
поездов на электротягу.

Летом этого года мы будем отме
чать 30-летие с начала электрифи
кации на Закавказской дороге, когда 
через Сурамский перевал были пу
щены первые электровозы. Это бы
ли электровозы иностранной мар
ки —  итальянские и американские, а 
сейчас промышленность нашей стра
ны, $  том числе и Грузии, произвол 
дит более мощные электровозы и 
снабжает ими в растущих размерах 
вееь железнодорожный транспорт 
Советского Союза. «

Однако не мешало бы напомнить, 
что электрификация в прошлом не 
получила нужного размаха. Руково
дивший транспортом Каганович не 
понимал значения электрификации, 
Цеплялся за паровоз и сдерживал ре
конструкцию железных дорог. Он 
Считал себя знатоком этого дела, а 
по существу в нем не разбирался. В 
результате деле электрификации, на
чатое по ленинскому указанию, за
тянулось на много лет, и сейчас нам 
приходится наверстывать упущен
ное.

За последнее время под руковод
ством Центрального Комитета КПСС 
сделано очень много для того, что
бы продвинуть вперед этот важный 
Участок нашего многообразного транс
портного хозяйства.

В яркой и содержательной речи 
тов. Н. С. Хрущева на Всесоюзном 
совещании железнодорожников би- 
По сказано: «Работники транспорта 
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отойно выполняют стоящие пород 
ними задачи и много делают для 
Развития нашей Родины. Мы осо

Эта высокая оценка работы транс
порта воодушевила железнодорожни
ков на борьбу с имеющимися недо
статками, за выполнение поставлен
ных перед ними задач. В ' воой речи 
товарищ И. С. Хрущев выдвинул мно
го больших и актуальных задач, осу
ществление которых будет способ
ствовать дальнейшему улучшению 
работы транспорта. В решении этих 
задач большую роль играют такие 
могучие рычаги, как массовое ис
пользование скрытых неисчерпаемых 
резервов производства, обеспечение 
технического прогресса и дальней
шее повышение производительности 
труда.

Вы знаете, что борьба за всемер
ное повышение производительности 
труда —  один из важнейших заве
тов, оставленных В. И. Лениным.

С ростом производительности тру
да неразрывно связано настойчивое 
внедрение новой техники —  комп

лексной механизации и автоматиза
ции производства, облегчение труда 
наших рабочих, в том ч»еле и же- 
лезнодорожнщеов. Поэтому не слу
чайно в своем выступлении на Все
союзном совещании железнодорож
ников Нк С. Хрущев особенное вни
мание уделил именно этим вопросам. 
Надо прямо сказать, что критика не
достатков в этой области, высказан
ная на Всесоюзном совещании, каса
ется не только железнодорожников, 
но и других работников народного 
хозяйства.

Можно привести немало примеров 
и ие нашей республике, когда от
дельные хозяйственные руководите
ли на словах ратуют за внедрение 
новой техники, передового опыта, хо
роших рационализаторских предло
жений, а фактически, по существу, 
м а л о  занимаются этим делом, а по
рой даже тормозят его. Мы знаем 
много предприятий с высоким осна
щением техникой, где наряду с ме
ханизацией и автоматизацией ужи
ваются ручной труд, кустарщина. 
Примером такого предприятия, гово
рит тов. Мжаванадзе, может слу
жить Руставский ^азотнотуковый за
вод. Здесь процессами производства 
управляют квалифицированные ра
бочие, которые с помощью приборов 
у своих пультов лишь контролиру
ют работу аппаратов. Но как толь
ко продукция дойдет до склада (до 
этого все хорошо), рабочие вручную 
перетаскивают почти 50-килограм
мовые мещки и укладывают их в 
вагоны.

Н. С. Хрущев правильно подме
тил: —  Неужели мы, проложившие 
благодаря творческому труду наших 
ученых, инженеров и рабочих первы
ми дороги в космос, ничего не можем 
придумать, чтобы всемерно облег
чить труд рабочего? Конечно, мо
жем. Но для этого надо не формаль
но, а вплотную заняться этими" воп
росами. Если бы на азотнотуковом 
заводе по-деловому, со всей серьез
ностью отнеслись к механизации по
грузочных работ, этот вопрос здесь 
сегодня не был бы поставлен. В ре
шении таких дел должна быть за
стрельщиком партийная организа
ция. Видимо, и она не придает им 
значения и не уделяет должного 
внимания.

Ан-логичные примеры можно при
вести и по горной, лесозаготовитель
ной и другим отраслям промышлен
ности республики. А разве мало та
ких примеров у железнодорожников? 
Наш железнодорожный транспорт 
оснащен высокой техникой и наряду 

этим во многих трудоемких про
цессах царит-ручной труд.

Взять хотя бы стрелочное хозяй 
ство. Ведь на большинстве станций 
перевод стрелок осуществляется 
вручную. Это значит, что стрелоч
ник много раз за смену должен пе
рекинуть тяжелый противовес стре
лочного перевода. А ведь есть доро
ги, где почти полностью обеспечена 
автоматизация этого процесса. Ска
жут, что не все в один день. Но есть 
очень много участков, которые мож
но автоматизировать, не откладывая 
на завтра.

Среди решающих станций Закав
казской железной дороги всего 
лишь три —  Самтредиа, Зестафо- 
ни, Риоии— переведены на современ
ный способ обслуживания —  элек
трическую централизацию. Стрелоч
ное хозяйство наиболее крупных 
станций —  Тбилиси-грузовая, Тби- 
лнси-пассажирская и Навтлуги —  до 
сих пор обслуживается вручную.

Не стоит тратить времени и разъ
яснять вам, железнодорожникам, пре
имущества электрической централи
зации. Вы хорошо знаете, что она да
ет в смысле сокращения трудовых 
затрат и обеспечения безопасности 
движения поездов. К сожалению, на
до сказать, это прогрессивное дело 
продвигается вперед пека что очень 
медленно. Надо крепко взяться за не
го и перевести стрелочное хозяйство 
иа всех станциях, и в первую оче
редь решающих, на электрическую 
централизацию.

Наиболее трудоемкими на желез
ных дорогах вчитаются путевые ра
боты. На атом участке все еще при
меняется женский труд. О недопу
стимости такого цоложения резко го

ворил на совещании железнодорож
ников товарищ- К. С. Хрущев. Вы
ход из положения надо искать в 
максимальной механизации путевых 
работ. Наша наука и промышлен
ность дали в руки путейцев немало 
прекрасных механизмов —  путеук
ладчики, балластеры, шиалоподбой- 
ки, щебнеочнетители. (Ми имеются 
и на Закавказской железной дороге. 
Однако используются эти механиз
мы у  нас крайне неудовлетвори
тельно.

Говоря о путевом хозяйстве, мне 
хотелось бы в порядке постановке 
вопроса сказать о применении же
лезобетонных шпал. Правда, у нас 
это дело сравнительно новое, но, по 
мнению путейцев, оно находит все 
более широкое применение. В  усло
виях трудного профиля нашей доро
ги внедрение железобетонных шпал 
даст большой эффект не только эко
номического порядка, но и позволит 
улучшить состояние безопасности 
движения поездов. Поэтому этот воп
рос нужно как можно скорее изучить 
и посмотреть, нельзя ли яти шпалы 
нагота влиять  на Имеющихся у 
строительных • организаций нашей 
республики полигонах обычного 
тип».

Мы и раньше отмечали отстава
ние темпов механизации погрузочно- 
разгрузочных работ на дороге. Пос
ле критики Управление и отделе
ния дороги приняли некоторые ме
ры, но явно недостаточные. Уро
вень механизации едва достигает 
(Ш процентов. Надо выявить конк
ретные причины, которые мешают 
этому делу, устранить их и дать 
простор механизации погрузочно- 
разгрузочных работ на железнодо
рожных станциях.

Пора по-настоящему взяться за 
это дело.

Партийные организации на местах 
должны почувствовать ответствен
ность и повседневно заниматься во
просами механизации и автоматиза
ции производства, внедрением пере
довых методов труда и ценных 
рационализаторских предложений. 
Надо всегда помнить, чгго это явля
ется важным государственным делом.

Н тесной связи с механизацией 
погрузочко-разгрузочных работ, улуч
шением использования подвижного 
состава железнодорожного транспор
та находится решение задачи всемер
ного развития экспедиционного дела 
и централизованной перевозки гру
зов.

При такой организации перевозки 
отправителям и получателям не надо 
будет являться на станции: груз
будет доставляться непосредственно 
до склада предприятия, совхоза, кол
хоза. Оформление перевозочных до
кументов и другие процедуры" на 
станции за отправителя будет осу
ществлять транспортная организа
ция.

Этот передовой метод обслужива
ния народного хозяйства слабо раз
вит не только у нас, но и по всей 
стране. Управление дороги и Ми
нистерство автотранспорта не мо
гут договориться между собой —  кто 
и какую часть работы должен вы 
полнять. Надо допиться согласован
ной работы железной дороги и ав
томобильного транспорта. Здесь, по- 
видимому, большая роль в планиро
вании согласованной работы этих 
двух видов транспорта принадле
жит Госплану.

Пора подумать об организации на 
основе централизации смешанных 
автомобильно-железнодорожных пе
ревозок, перевозок грузов по единому 
транспортному документу для обслу
живания глубинных районов рес
публики, не примыкающих непосред
ственно к линии железной дороги, 
например, Цулукидзевского, Гегеч- 
корского, Ленингорского и других. 
Вы представляете себе, какие удоб
ства создаст для населения и орга
низаций этих районов такая систе
ма перевозок?

Тов. Мжаванадзе говорит о боль
шом распространении параллель
ных перевозок. Нужно думать, под
черкивает он, об удобствах населе
ния. Автомобили должны направ
ляться преимущественно туда, куда 
не может прейти и где не может быть 
эффективно использован железнодо
рожный транспорт.

Железнодорожникам и автомоби
листам необходимо проявить совме
стную инициативу и к возможно ко
роткий срок наладить централизо
ванный завоз, вывоз и экспедицион
ное обслуживание народного хозяй
ства, исходя из конкретных условий 
отдельных городов и станций.

Я  считаю, отмечает тов. Мжава
надзе, что не лишена оснований 
мысль, высказанная тов. Давита
швили в отношении использования 
некоторых железнодорожных вокза
лов и станций одновременно и для 
автомобильных перевозок. Это надо 
изучитк. Например, организовать 
это в Тбилиси или в Сухуми, может 
быть, было бы неправильно, но есть 
такие вокзалы, где это можно сде
лать, и об этом надо подумать. Это 
сэкономит средства, и мы будем

юнеть также благоустроенные вок
залы .для- автомобильного транс
порта.

докладе т. Кадагидзе правиль
но- подчеркнута необходимость при
вести в должный порядок подъезд
ный пути. Сущеетвукнцал система 
организации работы промышленно
го транспорта устарела и сдержива
ет улучшение использования перево
зочных средств транспорта в усло
виях непрерывного роста грузообо
рота.

Неудовлетворительное положение 
на этом участке видно из следую
щих данных: в 1961 году сверхнор
мативный простой вагонов на подъ
ездных путях предприятий респуб
лики составил 1.409 тысяч вагоно- 
часов. Такие значительные потерн 
времени замедляют оборот вагонов и 
уменьшают перевозочные ресурсы 
дороги.

Тощ Мжаванадзе говорит о том, 
что «Экономическая газета» недавно 
критиковала, работу Закавказской 
дороги именно за замедление оборота 
нагонов. Ускорение оборота вагонА 
только на один процент .дает воз
можность перевезти дополнительно 
в. течение года полмиллиона тонн 
груза.

Нельзя спокойно относиться к то 
му, что на большинство подъездных 
путей не организована ночная рабо
та по погрузке и выгрузке вагонов.
На железной дороге колеса крутятся 
от зари до зари, перевозя грузы, но 
как только вагоны попадают на подъ
ездной путь, их, как правило, застав
ляют «ночевать» и простаивать. К 
выгрузке приступают только с поло
вины дня.

Почти не работает в ночное время 
и автотранспорт, хотя на этот счет 
имеется специальное постановление 
Совета Министров республики. Это 
ухудшает показатели использования 
автомашин и вызывает перегрузку 
городских улиц в дневное время.

Недавно Институт комплексных 
транспортных проблем проводил спе
циальное исследование и установил 
интересные данные. Ежечасно на 
железнодорожном транспорте нахо
дятся в процессе перевозки мате
риальные ценности стоимостью в 
5 миллиардов рублей. Оказывается, 
из этой массы грузов только непо
средственно в движении находятся 
ценности на сумму один миллиард 
рублей. Остальные грузы стои
мостью в 4 миллиарда застревают в 
вагонах в ожидании выгрузки, на 
складах и грузовых дворах—-в ожи
дании вывоза или ногрузки и т. п.

Из этого можно сделать вывод; 
что, если мы сумеем хотя бы не
сколько ускорить обработку грузов 
на ' подъездных путях и грузовых 
дворах и сократить срок их достав
ки потребителям, высвободятся для 
народного хозяйства материальные 
ресурсы на многие сотни миллионов 
рублей.

Видите, товарищи, какими гро
мадными резервами мы располагаем!

Сегодня в газете «Железнодорож
ник Закавказья» я прочитал, гово
рит тов. Мжаванадзе, что коллектив 
станции Нойли перевыполнил 4-ме
сячный план погрузки и выгрузки. 
Снижен также простой вагонов.

На днях во время работы смены 
дежурного по станции А. Байрамо
ва в Пойли прибыл поезд в составе 
80 вагонов. Смена А. Байрамова вы 
грузила его за 3 с половиной часа, 
сократив время выгрузки на 11 ча
сов. Это прекрасное дело. Замеча
тельное! Мы пишем в газетах о тя
желовесных составах, о том, как ма
шинисты ведут эти составы, вкла
дывают все свои знания, все свое 
умение, чтобы доставить их к месту.
А вот пришел состав и стоит. Так 
какая же цена такому вождению? 
Ведь груз-то остается в вагонах, а 
труд машинистов-тяжеловесниыш 
пропадает даром.

Здесь уместно вспомнить о заме
чательной инициативе комсомольцев 
в борьбе с простоем вагонов и не
своевременным вывозом грузов. 
Комсомольскими организациями го
родов Тбилиси, Поти, Чиатура и дру
гих было создано 12 комсомольских 
штабов и 69 рейдовых бригад, кото
рые контролировали своевременную 
подачу и уборку вагонов, ход погру
зочно-разгрузочных работ.

К сожалению, это хорошее дело 
за последнее время пошло на спад. 
На Всесоюзном совещании железно
дорожников комсомольцы справед
ливо критиковали Министерство пу
тей сообщения и управления дорог 
за* недостаточную поддержку это
го движения.

Комсомольцы могут и должны при
нести большую пользу делу ускоре
ния оборота вагонов и лучшего ис
пользования перевозочных средств. 
Центральному Комитету комсомола 
Грузни и Управлению Закавказской 
дороги надо совместно принять не 
обходимые меры для широкого рас 
пространения почина передовых ком 
сомольцев. _

Я не знаю, из каких расчетов, го
ворит тов. Мжаванадзе, исходят при 
установлении штрафов за задержку 
погрузки и выгрузки вагонов, но. во 
всяком случае этот расчет можно пе
ресмотреть. Мне кажется, что необ
ходимо установить персональную от
ветственность за ндрушенне нормы 
времени простоя вагонов.. Когда рас
сматривается работа должностного 
лица, выплачивающего штрафы, то 
должен быть соответственно рассмот
рен вопрос и принят во внимание 
тот ущерб, который он нанес своей 
работой (с места —  Правильно!). Ба 
основании этого надо делать соот
ветствующие выводы.

Вам всем известно, как умело и 
настойчиво партия добивается подъ
ема социалистического сельского 
хозяйства. Вскрываются и приводят
ся в действие новые крупные резер
вы сельскохозяйственного производ
ства. Долг каждого коммуниста, 
каждого советского человека —  ока
зать стране максимально возможную 
помощь в осуществлении этой боль
шой и важной задачи.

Цомммо удовлетворения нужд 
сельского хозяйства в деле задет 
материалов и быстрого, без потерь, 
вывоза урожая Управлению дороги 
и Министерству автотранспорта на
до продумать вопрос об оказании по
мощи территориальным управлениям 
по производству и заготовкам сель
скохозяйственных продуктов в соз
дании межколхозных транспортных 
баз, организации погрузочно-разгру
зочных работ и перевозок грузов в 
централизованном порядке.

Рациональное использо в а н и е 
транспортных средств во многом за
висит от правильного сочетания и 
взаимодействия в перевозочном про
цессе отдельных видов транспорта, 
например, железнодорожного и ав
томобильного.

Однако некоторые грузоотправи
тели зачастую выбирают для пере
возки грузов тот или иной транспорт, 
исходя из своих удобств, а не из об
щегосударственных интересов. Не
смотря на явную выгоду перевозки 
грузов на короткие расстояния ав
тотранспортом, о чем говорил тов. 
Н. С. Хрущев, многие предприятия 
загружают железную дорогу к о рот- 
копробежными перевозками.

Так, например, Тбилисская мака
ронная фабрика перевозит свою про
дукцию из Навтлуги в Рустави на 
расстояние 25 километров в ваго
нах. Литье из «Центролита» на Тби 
лисский электровозостроительный 
завод имени Ленина также нерево 
зится в вагонах, хотя оба предприя
тия находятся в районе одной и той 
же станции Авчала. Эти примеры 
можно умножить.

Немало допускается и встречных 
перевозок. По данным дороги, сов
нархоз, например, вывозит хвойный 
лес из Гантиадк в Мцхета, из Бор
жоми в Кахетию, а навстречу этому 
потоку завозится лес из Навтлуги 
в Боржоми, Квезани и Гагра.

Кирпич с Аджаметского завода 
завозится в Тбилиси, в то время как 
тот же кирпич отправляется с Ме 
техского завода в Эестафони. (Смех).

Такие примеры у нас не единим 
ни, и они, как говорится, коммента 
риев не требуют. Они лишний раз 
говорят о том, что мы еще ведоста 
точно умеем считать государствен 
ные рубли.

Рационализация перевозок имеет 
большое, экономическое значение
для государства, и мы должны уде
лить решению этого вопроса долж
ное внимание.

Госплан и совнархоз, совместно с 
Управлением дороги и Министер
ством автотранспорта, должны по
стоянно выявлять нерациональные 
перевозки грузов (встречные, чрез
мерно дальние, коротконробежные) и 
принимать решительные меры к  их 
устранению. Следовало бы изучить 
целесообразность создания комиссии 
по координации работы транспорта 
при Совете Министров республики и 
наши предложена представить со
юзному правительству.

Товарищи!
Замечательная природа нашего 

края, широкая сеть санаториев, до
мов отдыха и туристических баз 
привлекают к себе сотни тысяч тру
дящихся. Подавляющая часть их 
прибывает к нам по железной доро
ге. Эти пассажиры, а вместе с ними 
и те, которые переезжают внутри 
республики в местных и пригород
ных поездах, 'имеют право требовать 
к себе чуткого и культурного отно
шения со стороны железнодорожни
ков.

Пассажирские перевозки имеют 
особое значение, так как они обслу
живают непосредственно население 
нашей страны. Я  не хочу сказать, 
что в этом отношении мы це имеем 
улучшения. Улучшение, бесспорно, 
имеется. Но все еще есть среди же
лезнодорожников отдельные лица, 
которые плохо выполняют свои.. 
должностные обязанности, не прояв
ляют чуткого отношения к пассажи
рам, грубят, занимаются вымогатель
ством и т. п. И железнодорожник, 
работающий, скажем, проводником, 
и пассажиры —  это люди из одной, 
из нашей среды. Если мы требуем 
чуткого отношения к себе, то, эта 
чуткость и культурное отношение 
должны быть взаимными. Если бу
дет так, тогда всем будет хорошо.

Работники Закавказской дороги 
должны ликвидировать имеющиеся 
недостатки в организации пассажир
ских перевозок и проявить макси
мум заботы о пассажирах.

Недостатки работы дороги в деле 
обеспечения' безопасности движения 
подверглись суровой, но справедли
вой критике на XX I съезде Комму
нистической партии Грузии. Счи
таю нужным ответить, что вы сде
лали правильные выводы из этой 
критики. Положение несколько улуч
шилось, но успокаиваться пока ра
но. Как-то Л. И. Толстой, когда его 
спросили, как он себя чувствует, ска
зал, что он очень беспокоен, и хоро
шо, чтб это так, потому что, если 
человек не беспокоится, не трудит
ся, всем своим существом не отда
ется делу, этот человек негодный 
для общества. Это справедливые сло
ва. Железнодорожникам и всем нам 
на своих постах успокаиваться ни
когда не следует и, чем больше бес̂  
покойства, тем лучше. Я  имею в ви
ду, конечно, не истерику, а беспо
койство за дело, за честь, за славу 
своего предприятия, участка, за по
вышение производительности труда, 
беспокойство за свое село, за свой 
район, за свой коллектив.

На Закавказской дороге все еще 
имеют место аварии поездов, много

допускается брака в работе. Не пол
ностью изжиты попытки скрытая 
брака или неправильной квалифика
ции допущенного нарушения правел
технической эксплуатации, причем 
плохой пример в этом неблаговид
ном деле подают отдельные команди
ры. Сами понимаете, что такое по
ведение руководителей разлагает дис
циплину и затрудняет борьбу за без
опасность движения. Надо со всей 
строгостью взыскивать с таких ра-г 
ботников.

Полное обеспечение безопасности 
движения поездов продолжает оста
ваться важнейшей задачей руково
дителей, партийных и профсоюзных 
организаций дороги, каждого члена 
коллектива железнодорожников.

Товарищи! Мы, в ЦК, обменива
лись мнениями по вопросу работы 
Закавказской железной дороги. Кол
лектив дороги систематически вы
полняет и перевыполняет государст
венные планы перевозок грузов, 
своевременно вывозит продукцию 
промышленности и сельского хозяй- 
ств'а, обеспечивает бесперебойный за
воз сырья, удобрений и всех других 
грузов, необходимых для нашего на
родного хозяйства. В  ряде случаев 
дорога даже «наседает» на руково
дителей предприятий, требуя полно
го и своевременного предъявления 
запланированных грузов. Неплохо 
справляется дорога с выполнением и 
качественных показателей работы, 
добиваясь повышения производитель
ности труда и снижения себестоимо
сти перевозок против плановых за
даний. Пешшх.0 осваивается средства 
но капиталовложениям, в том числе 
и жилищному строительству.

Когда я говорю о славном коллек
тиве нашей дороги, я имею в виду 
тесную братскую семью грузинских 
и армянских железнодорожников. 
Под руководством ЦК КП  Армении 
железнодорожники нашей братской 
республики ведут большую работу, 
накопили ценный опыт, который за
служивает широкого распростране
ния.

Но мы не должны зазнаваться и 
успокаиваться на достигнутых успе
хах. Надо неустанно выявлять свои 
недостатки, вскрывать новые резер
вы улучшения работы и включать их 
в дело.

Из газет вы, но-видимому, знаете, 
что славный коллектив зачинателей 
движения за коммунистический труд, 
коллектив депо Москва-сортировоч- 
ная, обратился ко всем железнодо
рожникам с призывом полнее и мак
симальнее использовать резервы про
изводства под лозунгом «Каждый час, 
каждую минуту —  делу коммуниз
ма».

Мы призываем всех последовать 
атому замечательному почину, кото
рый является достойным вкладом на
ших московских друзей в общее де
ло строительства коммунизма.

Вы, железнодорожники, удостои
лись высокой похвалы Никиты Сер
геевича Хрущева. Эта похвала обя
зывает вас ко многому. Так давайте 
же, не теряя времени, включаться э 
активную напряженную рабету по 
осуществлению указаний партии!

Разрешите выразить уверенности, 
что закавказские железнодорожники 
будут в первых рядах в борьбе за 
быстрейшее выполнение задач, по
ставленных перед нами Центральным 
Комитетом Коммунистической партии 
Советского Союза.
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Д ет и -эт о  будущее народов, 
зав тр аш н и й  ден ь  з е м л и

С О Б Р А Н И Е  П Р Е Д С Т А В И Т Е Л Е Н  
О Б Щ Е С Т В Е Н Н О С Т И  Т Б И Л И С И

Дети для нас — самое дорогое. 
Это будущее народов, завтрашний 
день земли. Поэтому вся прогрес
сивная общественность мира отме
чает Международный день защи
ты детей. Простые люди многих 
стран н континентов объединяют 
свои усилия в борьбе за сохране 
ние мира, за то, чтобы детство 
всегда было безоблачным.

1 нюня в концертном зале име
ни Руставели состоялось собрание 
представителей общественности го
рода Тбилиси, посвященное М е
ждународному дню защиты детей. 
За  столом президиума —  первый 
секретарь Т К  НИ Грузии Р . Пруи- 
дяе. заместитель Председателя Со 
фета Министров Грузинской С С Р  
3. Квачадзе. секретарь Ц К  Л К С М  
Грузии Н. Гургенндзе, первый се
кретарь Тбилисского Коми т е т а 
Л К С М  Грузни А. Чнкваидзе, пред
ставители общественности города.

Собрание открыла секретарь Т К  
КГ1 Грузии Э . Салуквадзе. Она 
предоставляет слово руководителю 
бригады коммунистического труда 
Тбилисского камвольно-суконного 
комбината «Советская Грузия», де
путату Верховного Совета С С С Р 
А . Чиковани.

—  Все самое лучшее отдавать 
детям, — говорит он. —  Это ста
ло законом жнзцн Советского го
сударства с самого начала его су
ществования.

Страстный призыв —  сделать 
все, чтобы сохранить мир на зем
ле, чтобы дети ие знали горя, что
бы у них было радостное и счаст
ливое детство, прозвучал, в выступ
лениях директора Научно исследо
вательского института языкозна
ния Академии наук Грузни, про
фессора К  Ломтатидзе, директо
ра 41-й тбилисской средней шко
лы А- Алексеевой, студентки пер
вого курса Тбилисского государст
венного университета Н. Вуадзе, 
народной артистки Грузин с к о й 
С С Р , лауреата Государственной 
премии М. Чахава. С  проникновен
ным стихотворением, посвященным 
детям, выступцла писательница 
М. Мревлншвплн.

На трибуне ученик .“т-го класса 
первой тбилисской средней школы 
Гурам Схиртладзе. Он заверил 
партию и правительство, что дети 
страны Советов будут достойными 
строителями и гражданами комму
нистического общества.

Для участников собрания был 
дан концерт. (Гр узТ А Г).

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР
О П Р И С В О Е Н И И  П О Ч ЕТ Н О ГО  З В А Н И Я  З А С Л У Ж Е Н Н О Г О  

Б И Б Л И О Т Е К А Р Я  Г Р У З И Н С К О Й  С С Р  Э У Л И - К У Р И Д З Е  А. К.
За  долголетнюю и плодотворную работу в библиотечном деле 

присвоить почетное звание заслуженного библиотекаря Грузинской 
С С Р  писателю Эули-Куридзе Александру Кишвардовнчу — бывшему 
директору Грузинской государственной республиканской библиотеки 
им. К. Маркса.

Председатель Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
Г. ДЗОЦЕНИДЗЕ.

Секретарь Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
3. ГЕЛДИАШВИЛИ.

г. Тбилиси, 1 июня 1962 г.

Вечер памяти 
К о т а  

{Марджанишвили
М ОСКВА, 1. (Корр. «Зари Во

стока»). Большую часть своей 
творческой жидни выдающийся 
грузинский режиссер и театраль
ный деятель, Котэ Марджанишви
ли оровсл н России.

Память о Константине Але
ксандровиче Марджанове, так его 
называли в России, с годами 
не померкла. О своей любви 
и благодарности к этому выдаю
щемуся человеку взвалцоеаино! 
говорили вчера его ученики и со
ратники, пришедшие в дал Все
союзного театрального общества 
на вечер, посвященный памяти 
К. Марджанишвили.

Вечер открыл вступительным 
словом народный артист РСФСР, 
режиссер И, Петров. Он поделился 
сводми воспоминаниями о незабы
ваемых спектаклях, поставленных 
Константином Александровичем,о 
его работе в МХАТе.

Народный артист республики 
И. ( ветловидов говорил о первых 
постановках Котэ Марджанишви
ли. «Я их помню так, как будто 

, только что вернулся со спектакля».
1 О работе Котэ Марджанишвили 
!в музыкальном театре рассказали 
• Г. К. Крыжиккий и народный ар- 
|тист республики Г. М. Ярой.
[ € захватывающим интересом
слушали собравшиеся воспомина
ния народной артистки СССР В 
Анджапаридзе о создателе нового 
грузинского театра. О последней 
работе Котэ Марджанишвили в 
М а л о м  театре («Дон-Карлос» 
Ф. Шиллера) и о последних днях 
режиссера рассказала народная 
артистка республики Е. Гоголева.



Два гола надежды
Ш  ■ V

Начало трудной победе над югославской сборной положил Валентин 
Иванов, главный дирижер нападения советской команды.

Н а с н и м к е :  Валентин Иванов (на переднем плане, слева) забива
ет первый гол в ворота соперников.

Фото АПН -  АП.

В О К Р У Г  ЧЕМПИОНАТА
Специалисты футбола и болельщики были удивлены, не 

увидев в составе команды Испании, вышедшей на игру с чехосло
вацкими футболистами, знаменитого форварда Ди Стефано.

Новая травма, полученная Ди Стефано? «Военная хитрост^» тре
нера? —  раздавались вопросы.

В  этот же день.местные газеты сообщили, что Ди Стефано цел и 
невредим, что тренер «приберегает» его для поединка с Бразилией.

Как  известно, в первом матче испанцы потерпели «поражение, 
зато «главный козырь» —  Ди Стефано остался у них припрятанным. 
Вот только будет ли в этом смысл? Ведь до команды Бразилии ис
панцам придется встретиться еще и со сборной Мексики. (АП Н ).

АРИ КА , 31 мая. Спец. корр. АПН 
телеграфирует с чемпионата мира по 
футболу.

Результат матча известен: со сче
том 2 : 0 футболисты сборной СССР 
победили команду К?гославии.

С первой минуты матча советские 
футболисты стремятся захватить ини
циативу. Острая атака. По трибунам 
прокатывается взволнованный гул. 
Удар! Но мяч проходит выщ.е ворот, 
и югославский вратарь Шошкич об
легченно вздыхает. Это бил Месхи. 
Он хорошо принял передачу, но из 
трудного положения нелегко послать 
неотразимый и точный мяч.

Снова наступают советские футбо
листы. И опять не везет Месхи: мяч 
ударяется в крестовину ворот.

На 30-й минуте серьезная угроза 
возникает у ворот Льва Яшина. Од
нако наш замечательный вратарь — 
на высоте положения. Он смело вклю
чается в игру, перехватывает мяч и 
прерывает атаки сборной команды 
Югославии.

Матч проходит в исключительно 
напряженной борьбе, и по общему 
мнению футбольных обозревателей, 
расположившихся в ложе прессы, 
напоминает кубковую встречу.

1 группа. 2  группа
«А? | Команды 1 | 2  | 3 4  о М

1 Уругвай ■  12:1 I
2  | Колумбия 1:2 ШI I
31 с с с Р и 2:0

4  Югославия 10:2 \Я

М  | Команды 11 | 2  | 3  4  | о | м

Ц Ч и л и  Я |  3:1 1 1
2  I Швейцария |1:3|Щ

3 |  Ф Р Г '
Я Г  0:01

4  | Италия \ ш Ш :  !

САНТ-ЯГО, 31 мая.
АПН).

Так уже получилось, что на второй 
день чемпионата мира по футболу 
все южноамериканские команды от
дыхали. Футболисты Старого света 
вели спор между собой.

Команду Чехословакии местные га
зеты именовали не иначе, как «ко
том в мешке». Узнав об этом, чехо
словацкие футболисты только улы
бались. Утром перед игрой с ис
панской сборной они беспечно про
гуливались в экзотическом эвкалип
товом лесу, знакомясь с Тихим оке
аном.

Их соперники относились к игре с 
большим почтением. Они всей коман
дой отправились в церковь и толь
ко после богослужения почувствова
ли себя вполне готовыми к битве.

Забегая вперед, скажем, что испан
цам не помог всевышний. Сильный 
дождь, обрушившийся в Винья-дель- 
Мар, не помешал нападающим сбор
ной Чехословакии сразу же органи
зовать опасные атаки. Пытаясь пе- 

«Огромный успех восточноевропей- рехватить инициативу, испанцы под 
ских команд» — такими словами га-1 дружный свист трибуны начали гру- 
зета «Ультима ора» начала отчет о бить' Несколько минут не мог опра

виться от удара ногой в живот вра- 
втором дне чемпионата мира по фут- | тарь чехословацкой команды Шройф.

111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111111|111111111111111111111111!1111111111111111111!!11111!1111П1111111111111111111111111Ш|||КШ111111111111#0чень Резко игРал Суарес. Вскоре
игра выравнялась, а незадолго до

3  группа. 4  группа

№ Команды  1 | 2  | 3  | 4  | о м

1 Бразилия |§Ц •2:01 |

2 Мексика (0:2 1*1  I |

3 Испания |Щ 0 :1 | 1

4 Чехословакия | 1 1:0 Я I  |

м \ Команды 1 2 3  | 4  о | м

1 Аргентина 1:0 1 1
2 Болгария 10:1 8 » 1 1

3 Венгрия 31 2:11

4 Англия 1:2 Ш \

Жестко, очень жестко играют юго
славы! Вот Дуркович грубо и опасно 
вступает в единоборство с Понедель
ником. Советский нападающий полу
чает травму и вынужден даже на не
сколько минут покинуть поле. Судья 
Душ один за другим назначает 
штрафные.

Второй тайм проходил при очевид
ном превосходстве советской коман
ды.

На 52-й минуте Понедельник, ко
торый отлично проявил себя в этом 
матче, реализуя штрафной удар, про
бил метров с тридцати в штангу. 
Мяч отскочил к Иванову, и тот го
ловой послал его в ворота. 1 :0  ве
дут советские футболисты.

Теперь ветер благоприятствует со
ветской команде. И длинными пере
дачами полузащитники выводят впе
ред наших форвардов. На 72-й ми
нуте Метревели получает реальную 
возможность увеличить счет. Жаль: 
мяч попадает в перекладину.

Почти тотчас упускает случай вы- 
равнить игру Милан Галич. Он один 
на один с нашим вратарем, но удар 
левого полусреднего югослав с к о й 
сборной очень неточен.

Атакуют югославы. Галич бьет 
штрафной, но зашита советской ко
манды самоотверженной игрой сры
вает и эту атаку. Неудача раздража
ет югославских нападающих. Они все 
чаще пытаются компенсировать не
достаток мастерства открове и н о й  
грубостью. Серьезную травму полу
чает Эдуард ДубИнский: с переломом 
правой ноги его уносят с поля.

Атакуют советские футболисты, и 
на 85-й мйнуте Виктор Понедельник 
сильным ударом с тридцати метров 
посылает мяч в сетку ворот команды 
Югославии.

Со счетом 2 : 0 победили футболи
сты сборной Советского Союза. Гре
мят аплодисменты, Арика рукопле
щет советским спортсменам.

Мы покидаем стадион. Ко мне под
ходит один из разгоряченных игрой 
болельщиков и, улыбаясь, говорит:

— Вас можно поздравить. Д-за го- 
; ла надежды!

Да, начало положено: выигран пер
вый матч. И как хорошо сказал Ру
ис Венегас — так зовут этого болель
щика —■ забиты два гола надежды!

Чемпионат мира продолжается. 3 
июня сборная СССР встречается со 
сборной командой Колумбии.

Олег ИГНАТЬЕВ,  
спец. корреспондент АПН.

болу. И это действительно так. Фут
болисты СССР, Чехословакии и Вен
грии нанесли поражение командам, 
которые до начала чемпионата счи
тались признанными фаворитами.

«Одиннадцать игроков, и каж
дый — ураган» — так охарактеризо
вала местная пресса сборную СССР. 
Высокие физические качества, ско
рость и воля к победе принесли ей 
успех в матче с командой Югосла
вии. ,4

Газета «Ультима ора» отмечает, 
что, несмотря на высокую физиче
скую подготовленность обеих ко
манд, советские футболисты превос
ходили своих соперников в такти
ке — более рациональной и целеу
стремленной. Играя последние ми
нуты вдесятером (поле покинул из- 
за травмы Эдуард Дубинский), пи
шет газета, русские не переставали 
нападать.

Газета «Да терцера» пишет, что 
нападение советской команды во 
втором тайме совершенно измотало 
югославских футболистов; особенно 
красивой была игра Метревели и 
Месхи. (ТАСС).

Момент встречи между сборными командами Бразилии и Мексики, 
Бразилец Пеле забивает второй гол в ворота соперников.

Фото А П Н  — АП.

БЕЗ
БЕЗ

„ЗВЕЗД“,
СТАТИСТОВ
(Спец корр.

»»>Д Е Н Ь 
В. И. ЛЕНИНА*'

КО Л О М БО , 30 мая. (ТАСС). С 
большим успехом прошел «День 
В. И. Ленина» в городе Канди, 
организованный местным отделе
нием Лиги цейлоно-советс к о й 
дружбы. Известные общественные 
деятели и писатели, а также пре
подаватели университета города 
Канди выступили перед городской 
общественностью и студентами с 
докладами: «ЖиЗкь и деятель
ность . Ленина», «Ленин и вопро- \ 
сы культуры», «Ленин и револю-' 
ция», «Ленин, национально-осво
бодительное движение и совре
менное положение».

В  помещении, где читались до
клады, была устроена выставка, 
посвященная В. И. Ленину.

Речь Н. С. ХРУЩЕВА
ВСТРЕЧЕНА С БОЛЬШИМ ИНТЕРЕСОМ

Н а к а з а т ь  
убийц

На заседании, состоявшемся в Пра
ге, бывшие политзаключенные кон
центрационного лагеря Бухенвальд 
потребовали наказания убийц Эрнста 
Тельмана. Участники заседания на
правили письмо правительству Ф РГ , 
в  котором выражают возмущение 
тем, что убийцы Э. Тельмана — быв
шие надсмотрщики в концлагере Б у 
хенвальд Клаус Отто и Альфред Вер
нер Бергер все еше находятся на 
свободе, и требуют, чтобы правитель
ство Ф Р Г  и его суды по заслугам 
наказали этих преступников. (ТАСС).

Эйхман повешен
НЬЮ -Й О РК, 1 июня. (ТАСС). По 

сообщению агентства Юнайтед Пресс 
Интерн^йшнл, президент Израиля 
Бен-Цви отклонил апелляцию Адоль
фа Эй.хмана, приговоренного к смерт
ной казни.

И ЕРУ С А Л И М , I июня. (ТАСС). 
Агентство Рейтер сообщает, что се
годня в тюрьме близ Тель-Авива по
вешен Адольф Эйхман, осужденный 
за массовое уничтожение евреев.

ВА РШ А ВА , 31 мая. (ТАСС). Се- 1 рая обсудила бы вопрос о создании 
годня центральные газеты публикуют международной торговой организа- 
отчеты о митинге советско-малийской 
дружбы, речи главы Советского пра
вительства Н. С. Хрущева и Моди- 
бо Кейта.

«В целях срыва агрессивной по
литики «общего рынка» СССР выдви
гает предложение о создании ме
ждународной торговой организации».
«Международная торговая организа
ция защитит интересы отста л ы х 
стран», «Социалистические страны —
это настоящие друзья молодых го- I "А   -*кэ—"■»
сударств Африки» -  под такими за- 1 Советского Союза и Мали.
головками польская печать публику
ет речь Н. С. Хрущева.

ции, охватывающей все районы и 
страны мира, без какой-либо дискри
минации.

П АРИ Ж , 31 мая. (ТАСС). «Толь
ко вступив на путь социализма, на
роды Африки, Азии и Латинской 
Америки смогут преодолеть свое 
отставание» — под таким заголов
ком газета «Юманите» напечатала 
изложение речи Н. С. Хрущева на 
митинге дружбы между народами

Подчеркивая, что речь главы Со-

ПРАГА,  31 мая. (ТАСС). «Ми
ровая социалистическая система — 
надежный оплот народов, борющих
ся за свободу, независимость и про
гресс», — эту мысль подчеркивают 
сегодня все пражские газеты, пуб
ликующие подробные выдержки из 
выступления Н. С. Хрущева и пре
зидента Мали М. Кейта в Москве на 
митинге советско-малийской дружбы.

Газета «Праце», излагая речь то
варища Н. С. Хрущева, пишет, что 
«Советский Союз является верным 
другом народов африканских стран».

БУ Х А РЕС Т , 31 мая. (ТАСС) .  Пуб
ликуя отчет о митинге дружбы ме
жду народами Советского Союза и 
Республики Мали и речи Н. С. Хру
щева и Модибо Кейта, бухарест
ские центральные газеты «Ромыниа 
либера» и «Апэраря патрией» вы
носят в заголовки слова Н. С. Хру
щева — «Мировое социалистическое 
содружество выступает как надеж
ный щит для народов, которые бо
рются за свободу и прогресс», а га
зета «Мунка» — слова Модибо Кей
та о том, что СССР — верный за
щитник миролюбивых африканских 
народов.

Газета «Скынтейя» выделяет то 
место из речи Н. С. Хрущева, где 
он указывает, что Советское пра
вительство считает целесообразным 
созвать международную конферен
цию по проблемам торговли, кото-

дых независимых государств Африки 
и Азии».

КАИР, 31 мая. (ТАСС). Каирские 
газеты на видных местах публику
ют сегодня краткое изложение ре
чи Н. С. Хрущева, произнесенной 
им вчера в Москве на митинге друж
бы между народами Советского Со
юза и Республики Мали.

Газеты выделяют те места из ре
чи Н. С. Хрущева, где гов'орится о 
необходимости ликвидации дискри
минации в международных торговых 
отношениях и созыве международ
ной конференции по проблемам тор-

ветского правительства «имеет исклю- говли, которая обсудила бы вопрос
чительно важное значение», газета 
пишет, что «она представляет собой

о создании международной торговой 
организации, охватывающей все

полное изложение принципиальной районы и страны мира без какой- 
политики СССР в отношении моло-1 либо дискриминации.

СЕССИЯ ИСПОЛКОМА ВФП
В  Будапеште начала работу 25-я1 сессия исполкома Всемирной федера

ции профсоюзов. Исполком обсудит международное положение, выполне
ние программы действий и резолюций, принятых на V Всемирном кон
грессе профсоюзов, доклад о подготовке второй международной конфе
ренции по проблемам трудящихся женшин и предложения по изменению 
состава секретариата и другие вопросы. (ТАСС).

Д а н и я . В  Копенгагене и других городах страны  со сто яли сь  дем онстрации  про
теста  против возобновления Соед иненны м и Ш татам и  А м ерики  ядериы х испытаний  
в атмосф ере.

Н есколько  ты сяч  д атчан  пр иш ло  к зданию  ам ериканского  п осо льства , чтобы  
вр учи ть  его со трудникам  обращ ение к президенту Кеннеди.

Н а  с н и м к е :  у  п осо льства  С Ш А  в Копенгагене. Н ад п ись  на п лака те  гласит: 
«Н е т  — атомной войне».

Ф о то  Н ордиск П рессеф ото— Т А С С .

конца цервого тайма Шройф чуть бы
ло не поплатился за небрежность. 
Он выпустил из рук мяч. пробитый 
издалека Хенто. и лишь в отчаянном 
повторном броске «лег на ногу» на
бегающего Дель Соля.

Развязка наступила на 79-й мину
те. Правда, крайний нападающий че
хословацкой команды Штибрани, по
лучив мяч в центре поля, на большой 
скорости обвел нескольких защитни
ков, слишком далеко вышедших впе
ред, и сильно пробил в левый угол 
ворот — 1:0.

— Кот вылез из мешка и поживил
ся мышью. —  заметил по этому пово
ду чехословацкий спортивный обозре
ватель. •

Сборная Чехословакии одержала

почетную победу. В  команде выделя
лись: вратарь Шройф, -защитники
Поплухар и Плускал, перед которы
ми сплоховали знаменитые испан
ские (в большинстве своем экспор
тированные) «звезды».

Пять тысяч зрителей пришли на 
стадион в Ранкагуа, где встреча
лись сборные команды Венгрии и 
Англии.

Открыв счет, венгры стали дер
жать мяч при помощи поперечных 
передач. И так до перерыва. А во 
втором тайме началась отчаянная 
атака англичан. Венгерская защи
та растерялась. Расплата наступила 
на 60-й минуте. Выходя на мяч, 
посланный с углового удара, вра
тарь венгров Грошич столкнулся с 
англичанином Хитченсом. Защитни
ку Месе пришлось выбить мяч из 
«осиротевших» ворот руками. Пе
нальти, назначенный голландским 
судьёй Хорном, четко пробил Фла
уэрс-

Пропущенный гол словно под
хлестнул венгров. Активность пере
шла в их руки. На 72-й минуте Аль
берт обыграл Армфильда и вышел 
один на один с вратарем англичан 
Спринджеттом. Остальное было, 
как говорится, делом техники. Со 
счетом 2: 1 венгры одержали победу.

После игры журналисты попроси
ли тренера английской команды Уин- 
терботтома прокомментировать матч. 
Разговор происходил в раздевалке. 
Уинтерботтом выглядел очень уста
лым, может быть, поэтому он был 
очень краток. «Венгры играли бли
стательно, они сумели навязать нам 
такой темп, какой им хотелось. На
ша команда была слабее. Она в луч
шем случае могла рассчитывать на 
ничью».

Итак, 31 мая снова подтвердило 
уже установившееся мнение, что в 
Чили собрались примерно равные по 
силе команды. Среди них нет ни 
«звезд первой величины», ни без
молвных статистоз — поставщиков оч
ков. Каждый может покорить гор
дое сердце богини Ники.

На футбольных 
п о л я х

Вчер а  ■ Ер еване  м естн ая  ком анда «С пар 
т а к»  в очередном м атче  чем пионата стр а 
ны по ф утбо л у  встр ети л ась  с  командой  

ленинградского « З е н и т а » .  Со  счетом  2 :п  

победили ленинградцы.

М о ско вская  ком анда «Д ин ам о»  од ерж а

л а  ячер а  победу над ф утбо листам и  бра

зильского  кл уб а  «Ф л а м е н го »  — 2 : 1 .

СОПЕРНИК ИЗВЕСТЕН
В Мадриде состоялся второй полу

финальный матч на Кубок европей
ских чемпионов по баскетболу. Чем
пион Испании команда «Реал» встре
тилась с югославскими баскетболи
стами команды «Олимпия» (Любля
на). Первый матч между этими кол
лективами, состоявшийся в Югосла
вии, закончился победой команды 
«Олимпия» с перевесом в 14 очков.

В  Мадриде испанцы взяли реванш, 
победив с преимуществом в 16 оч
ков (69 : 53). «Реал» вышел в финал 
розыгрыша. Испанские баскетболи
сты встретятся с победителем матча 
советских команд Ц СКА —«Динамо 
(Тбилиси). Как известно, после пер
вой игры преимущество на стороне 
тбилисцев, которые выиграли встре
чу в Москве со счетом 75 : 71.

А.З. Вальфиш|
Скончался выдающийся математик, 

заведующий отделом алгебры к  гео
метрии Тбилисского математического 
института имени А. М. Размадзе Ака
демии наук Грузинской ССР профес
сор Арнольд Зельманович Вальфиш.

А. 3. Вальфиш родился в 1892 году 
в Варшаве. В  1921 году он окон
чил Геттингенский университет и по
лучил степень доктора. С 1930 года 
он преподает в Варшавском универ
ситете. Специалист по теории чисел, 
А. Вальфиш опубликовал 45 научных 
работ, снискавших ему известность и 
широкое признание.

В  1936 году он приглашен в Ма
тематический институт Академии на
ук Грузинской ССР. Помимо интен
сивной, разносторонней научной ра
боты он занимался педагогической 
деятельностью в Тбилисском универ
ситете и Тбилисском и Кутаисском 
педагогических институтах. Его перу 
принадлежит более 80 научных работ 
(в том числе несколько монографий я 
учебник на грузинском языке) в раз
личных областях теории чисел, в осо
бенности по аддитивной тёорин чи
сел и по теории целых чисел в мно
гомерных эллипсоидах.

Особенно следует отметить посто
янную заботу А. Вальфи,ша о попол
нении книжного фонда Математиче
ского института научной литерату
рой. Член Ученого совета института, 
А. Вальфиш принимал деятельное 
участие в решении актуальных во
просов математической науки.

Светлая память о большом уче
ном и замечательном человеке А. 3. 
Вальфише навсегда сохранится в 
сердцах его товарищей и учеников.

Президиум Академии наук Гру
зинской ССР,
Тбилисский математический ин
ститут имени А. М. Размадзе.

Редактор
И . Ч Х И К В И Ш В И Л И .

ЧТО, ГДЕ, КОГДА ПОСМОТРЕТЬ, ПОСЛУШАТЬ
Г  а  т  р  1 , |

С Е Г О Д Н Я

Театр оперы  и балета  имени 3. П а л и а 
ш вили —  « Ф а у с т  и В альп ур ги ева  ночь» 
(в  7 ча с . 30 мин. в е ч ) ;  театр  имени
Ш . Ру ста ве л и  —  «К утатур е би »  (в  7 час . 
30 мии. в е ч .) ;  театр  имени К . М а р д ж а н и 
ш вили  —  «Ром ео  и Д ж у л ь е т та »  (в  7 час. 
30 мин. веч ., прем ьер а ); театр имени
А. Грибоедова —  «Орф ей сп ускается  в
ад» (в  7 час. 30 мин. веч .); театр  ар м ян 
ской драм ы  имени С. Ш а у м я н а  —  «Х аос» 
(в  7 час . 30 мин. веч., с  уч. Б .  Нерсеся-  
н а );  гр узи нски й  Т Ю З  — «Ч и кор и » (в  4 ч а 
са дня. аб . 28 и в 7 ча с . веч., аб. Л'» 18); 
Гр узгосф и лар м о н ия. Л етний  теанр — э с т 
радный оркестр  Эстонской  С С Р  (в  8 час. 
30 м ин . в е ч . ) ;  Д ворец  спорта —  В енский  
б алет на л ьд у  «Айс-ревю » (в  8 час. веч .).

К и » О
С Е Г О Д Н Я

В  кинотеатрах ; имени Р уста ве л и , « О к 
тябр ь» — «К о м ан д и р о вка» : «А м ирани»
(в  зимн . те а тр е ). «И саи и»  (в зимн . т е 
атре) — «С и гн а л ы  над городом»; « А м и 
рани» (в  лети , те а тр е ). «И саи и»  (в  лети , 
театр е ), в к л у б е  имени П леханова (в  
зимн. те атр е ) — « З а  горизонтом »: «Т б и 
л и с и » , «С ак ар тв ел о »  (Зел ены й  з а л ) .  
« К а зб еги »  (второй  з а л )  — « А  если  это  
л ю б о в ь ?» ;  «Ком сом олец » — «М ир за  Т а 
л и б » ;  имени 26 ком иссаров (первы й  з а л ) .  
«С акар твел о »  (К р асн ы й  зал ),  «Колхи д а» 

(в  зим н . те а т р е ) . « Г а зап х ул и »  —  « П о 

следняя з и м а » ;  имени 26 ком иссаров (в то 

рой зал ) —  «С  днем р о ж д е н ья» ; имени

26 ком иссаров (в  лети, те атр е ) —  « П о л о 
саты й  р ейс»; «С акар твело» (в  лети , т е а т 
ре* —■ «Ц е н а  одного п р еступ л е н и я» ; « К о л 
хида» (в  летн . театре) — «П о и ски  прош 
л о го » ; в клуб е  имени П л ехан о ва  (в 
летн . те атр е ) —  «А рш ин-м ал-алан»; « К а з 
беги» (первы й  з а л ) ,  «Д ид убе» (в  зимн . 
те атр е ) — « Л уч ш е  ум еть, чем  и м е ть» ; 
в Д о м е  к ул ь ту р ы  имени Гор ького  (в  
летн . театр е ), в клубе  милиции  —  « З а  
р ам пой— А м е р и к а » ; в  Д ом е  к у л ь т у р ы  и м е 
ни Горького  (в  зимн . те атр е ) —  « М а ч е 
х а » ;  «Д ид уб е»  (в  летн . театр е) — « В о й 
на ч  мир» ( I  и 2 серии ); в Д о м е  оф и 
церов, в парке В аке , в  клуб е  имени 
И . Ч а в ч а в а д зе  —  «М ой д я д я » ; ^«Ко.пхоз- 
н ик» —  «Д ави д - Б е к » ; в парке имени  К и 
рова —  «М ад ем уазел ь  Н и т у ш » ; в сад у  
Ко м м ун ар о в  — «Д обро п о ж ал о вать , м и 
стер  М а р ш а л л )» ;  в парке к ул ь ту р ы  и о т 
дыха имени О рдж оникидзе  — «713 просит  
п о са д ку» ; в Д о м е  кул ь тур ы  местной про
м ы ш ленности  —  « К л я т в а  м ате р и » ; «Та- 
н ям гзавр и »  —  «Т р аги ческая  ох о та» ; сте 
реокино « Н а к а д у л и »  — «И д и о т» ; « Ф у н и 
кул ер »  — « В  старом Ч и к а го » ; «Мэи-  
ур и» —  « М я ч  и п оле»; «С п ар так»  — «П од  
небом  М е к с и к и » . ‘

р а д и  о

П Р О Г Р А М М А  П Е Р Е Д А Ч  

Н А  3 И Ю Н Я  

П О  П Е Р В О Й  П Р О Г Р А М М Е

6 45— грузинские народные песни. 08 3 0 -  
р у с с к а я  б ал етн а я  м узы ка . 10.15 —  воскрес
ный вы п у ск  радиогазеты  «П ионер  Г р у 
зи и » , 10.45 — квартетные м иниатю ры . 
11.30 —  рад и ож ур нал  «Ф изкультур а* и 
сп о р т» , 12.15 — стары е  тби ли сски е  м ело

дии, 12.45 — песни о Москве. 13.30 — му
зыкальная передача «Знаете ли вы ?», 
14.00 — радиопостановка рассказа О. Ио
селиани «Каха», 14.45 — очерк «Человек- 
золотые руки», 15.00 — трансляция кон
церта из Баку, 15.40 — литературная пе
редача, 16.15 — радиожурнал для вои
нов Советской Армии, 17.15 — радиожур
нал «Наука и техника», 17.40 — концерт 
для школьников, 18.10 — концерт по заяв
кам радиослушателей, 19.00 — радиожур
нал для женщин, 19.30 — концерт масте
ров грузинской сцены, 20.20 — литератур
но-драматическая передача, 21 .00  — опера 
Верди «Фальстаф ».

ПО ВТ О Р О Й  П Р О  Г Р  А А Ш Е
21.00 — литературная передача — отры

вок из романа Л . Леонова «Русский 
лес», 21.30 — камерная музыка. 22.30 — 
эстрадный концерт.

услепидениЕ
П Р О Г Р А М М А  П Е Р Е Д А Ч  

Н А  3 И Ю Н Я  

Д н ем

П ередача д ля  ш кольни ков

1 2 .0 0 ,— «Занимайтесь- физкультурой». 
12 20 — «Мы изучаем английский язык». 
12.45 — художественный фильм — «По 
шучьему велению». 14.00 — урок грузин
ского языка, 14.30 — урок русского языка.

Вечером

18.00 — п е р е д а ч а  для воинов С о ве тс ко й  
Армии, 18.35 — киноочерк, 18.55 — межлУ' 
н а р о д н о е  обозрение. 19.10 —, киножурнал. 
19.20 — передача: «Иосиф И м е д а ш ви -

ли». 20.00 — киноочерк. 20.30 — эстрад
ный концерт.

2 июня 1952 года

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И : Тбилиси, пр. Руставели, 42, Т Е Л Е Ф О Н Ы : заместители редактора — 3-18-04, 3-18-07, ответственный секретарь —  3-17-06, приемная —  3-11-24, О Т Д ЕЛ Ы : партийной жизни — 
3-14-82, пропаганды, марксистско-ленинской теории — 3-11-22. литературы и искусства — 1-63-28, науки, вузов и школ — 3-30-61, промышленности, транспорта и товарооборота —  3-22-82, сельского 
хозяйства — 3-19-49, республиканской информации —  3 17-03, писем и массовой работы — 3-17-44, 3-12-83, иностранный —  3-11-22, иллюстрации —  3-16-27, кабинет рабселькора —  3-16-27. Прием 
объявлений — 3-18-02. И З Д А Т Е Л Ь С Т В О  (ул. Ленина, 14): директор —  3-65-41, заместители директора —  3-22-63. Бухгалтерия —  3-51-8К Директор типографии— 3-24-80. Техническая ч а с т ь — 3 46-42.


